
CMYK

CMYK

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H30 - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Moc cria Núcleo de
Referência à Mulher
Vítima de Violência

Presidente da Câmara
recebe apelo para melhorar 
Pronto-Socorro do HU

Moc faz protesto neste 
sábado para retomada 
das aulas

Moc contratará
professores
municipais através
de seleção

Empresas e
municípios do Norte 
de Minas recebem 
R$ 152 mi em
crédito do BDMG

Marcelo Freitas vê esperança 
de retomada do Brasil com 
início de vacinação

Zé Reis marca presença
em eleição para
presidente da Amams

São Francisco se une para
garantir pelotão dos Bombeiros

GIRLENO ALENCAR

Presidente eleito da Amams pede
união das lideranças do NM

As lideranças do município de São Francisco se reuniram na manhã de ontem (15) com o coronel Fernando Augusto, coman-
dante do 4º Comando Operacional dos Bombeiros Militares, quando pediram que fosse instalada de imediato uma unidade da cor-
poração na cidade. O evento ocorreu em Montes Claros, com as presenças do prefeito Paulo Miguel, do deputado Paulo Guedes.

O deputado Paulo Guedes e o prefeito de São Francisco participaram da reunião 
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O Banco de Desenvolvimento de Minas Ge-
rais (BDMG) fechou 2020 com desembolso no-
minal recorde para empresas e municípios do 
Norte de Minas de R$ 152 milhões, alta de 145% 
em relação a 2019, que foi de R$ 62 milhões. Em 
todo os estado, o aporte foi de R$ 2,85 bilhões, 
alta de 118% em relação ao ano anterior. 

Será realizada hoje, às 10 horas, uma mo-
bilização dos pais de alunos das escolas de 
Montes Claros, pedindo a retomada das aulas 
na cidade. A concentração será realizada na 
praça dos Jatobás e os participantes sairão 
em carreata pelas ruas da cidade. No final de 
novembro ocorreu um evento similar e como 
consequência, o Ministério Público pediu a 
Prefeitura de Montes Claros para emitir um 
comunicado, direcionando como ficará o ca-
lendário escolar. 

A Prefeitura de Montes Claros decidiu mudar 
os critérios de contratação dos professores da 
rede municipal e por isso, através da Portaria 02, 
de 14 de janeiro de 2021 instituiu a Comissão de 
Seleção Pública para avaliação e julgamento de 
candidatos para atuarem no âmbito do sistema 
municipal de ensino. 
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19h30Máx.: 31º
Min. : 20º

Governador entregará 
seringas em Moc e 
dará ordem da
adutora

O governador Romeu Zema estará a partir 
de amanhã, no Norte de Minas, quando cum-
prirá agenda em três municípios, começando 
por Montes Claros, onde se reunirá com os 
prefeitos da microrregião de Saúde. O evento 
será em hotel da cidade, limitado a 22 prefei-
tos, para cumprir o Decreto Municipal que per-
mite no máximo 30 pessoas em reuniões. 

O prefeito José Nilson Bispo de Sá, de Padre Carvalho, foi eleito por aclamação como 
presidente da Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene (Amams), para 
um mandado de dois anos. Em seu discurso, ele conclamou as lideranças políticas a se 
unirem em torno das grandes causas do Norte de Minas.

Novo presidente que união de forças em prol da região 
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No dia 30 de janeiro, comple-
tam-se 73 anos do assassinato do 
líder pacifista indiano Mohandas 
Karamchand Gandhi (1869-1948). 
Num mundo marcado pela vio-
lência, é sempre bom recordar o 
exemplo vitorioso do Mahatma 
(“grande alma”) ao alcançar, por 
meio da filosofia da não violência, 
a independência da Índia.

Em 1891, Gandhi formou-se 
em Direito na Inglaterra e voltou 
à Índia, onde exerceu a profissão. 
Dois anos depois, iniciou um mo-
vimento na África do Sul — àquela 
altura colônia britânica —, no qual 
objetivava lutar contra o racismo e 
pelos direitos dos hindus.

Em 1914, voltou a seu país e 
difundiu seu movimento, cujo 
método principal era a resistência 
passiva, pregando a não violência 
como forma de luta. Em 1922, foi 

detido após organizar uma greve 
contra o aumento de impostos, 
sendo condenado a seis anos de 
detenção. Porém, foi libertado em 
1924. Em 1930, liderou a marcha 
para o mar, uma caminhada de 
320 quilômetros para protestar 
contra os preços dos tributos bri-
tânicos e a proibição aos indianos 
de fabricar sal (...). Finalmente, 
em 1947, foi proclamada a inde-
pendência da Índia. Gandhi traba-
lhou também para evitar o embate 
entre muçulmanos e hindus, que 
estabeleceram um Estado sepa-
rado, o Paquistão, dividido em 
duas frações, uma das quais, anos 
depois, se tornou Bangladesh. 
Acusado pela divisão territorial da 
Índia, atraiu o ódio dos naciona-
listas hindus. Um deles o assassina 
a tiros no ano seguinte, quando 
Gandhi tinha 78 anos. Na época, 

mais de um milhão de indianos 
compareceram ao seu funeral.

Civilização civilizada? Só com 
diálogo!

Numa entrevista que concedi 
à jornalista portuguesa Ana Ser-
ra — quando lancei, em Portugal, 
a minha obra Reflexões da Alma 
(Editora Pergaminho, 2008) —, 
ressalto que Religião, Filosofia e 
Política não rimam com intolerân-
cia. A Ciência, idem. Observem a 
reflexão de Voltaire (1694-1778): 
“A tolerância é tão necessária na 
política como na religião; só o or-
gulho é intolerante”.

E outra coisa: jamais se deve 
pregar um Criador que apavore as 
criaturas, porém que as deixe mais 
responsáveis e fraternas.

Dias desses, li — na obra Far-
mácia de Pensamentos, da pes-
quisadora Sonia de Aguiar, com a 

qual fui presenteado pelo saudo-
so jornalista gaúcho Luiz Carlos 
Lourenço* — a seguinte sentença 
do dinâmico cantor e compositor 
Gilberto Gil: “A arte, a religião e 
a ciência são maneiras diferentes 
para atingir os mesmos fins. Mas, 
no fundo, todas elas procuram 
respostas para as mesmas pergun-
tas”.

Indagações que apenas serão 
elucidadas quando a Fraternidade 
Ecumênica se tornar o fundamen-
to do diálogo religioso, político, 
filosófico e científico numa so-
ciedade planetária que se arvo-
ra civilizada. Diante disso, cabe 
aqui esta palavra do velho Goethe 
(1749-1832): “Aquele que tem 
vontade firme molda o mundo à 
sua imagem”.

*Luiz Carlos Lourenço — 
(1943-2019)

É fato que a pandemia do novo 
coronavírus transformou a reali-
dade do sistema educacional. Para 
tanto, instituições de ensino básico 
e superior tiveram que se adaptar 
ao ensino a distância. E, com essa 
transformação, um novo desafio foi 
colocado em evidência: a avaliação 
da aprendizagem.

Considerando a avaliação como 
uma das protagonistas do proces-
so ensino-aprendizagem, a ação de 
avaliar nos revela um olhar docente 
voltado à concepção política do pro-
fessor frente à educação, ao conhe-
cimento e a um diálogo que permite 
uma aproximação necessária entre o 
método, a metodologia e, é claro, a 
própria avaliação.

Mesmo antes dessa crise mun-
dial, a avaliação vinha sendo ponto 
de discussões e críticas em prol de 
uma efetividade neste processo que 
englobasse diretamente o desenvol-
vimento da aprendizagem, descarac-
terizando a função de ser vista so-
mente como quantitativa com foco 
apenas em notas, erros e acertos.

Sabemos que a avaliação não 
acontece de forma isolada e, em to-
dos os níveis de ensino, está vincula-
da a uma ação, como por exemplo, 
no desenvolvimento de uma ativida-
de, de uma aula, de uma brincadei-
ra, de um jogo.

Sendo assim, surge a oportuni-
dade de repensar antigas práticas 
avaliativas que detinham seus pro-
cessos baseados em um produto 
final - a nota, e pensar na avaliação 
como um processo contínuo que 
garanta o progresso dos estudantes 
a partir da valorização dos conheci-
mentos e das habilidades que cada 
um traz consigo. Assim, é no mo-
mento de avaliar, que estes pontos 
devem ser considerados para que 
o processo de avaliação seja garan-
tido.

E, neste cenário, podemos 
destacar a concepção do modelo 
de avaliação como mediadora da 
aprendizagem que possibilita uma 
cultura interativa entre professor 
e estudantes, proporcionando um 
universo rico de interação, partici-

pação, colaboração na busca mútua 
e contínua de conhecimentos que 
alcançam resultados expressivos na 
melhoria do aprendizado.

Contudo, para que tenhamos 
toda a potencialidade do processo 
avaliativo, é necessário que os pro-
fessores passem a olhar suas práti-
cas com olhares significativos para 
novas experiências, oportunizando 
um processo diversificado e rico em 
perspectivas nas quais os sujeitos se 
envolvam com o próprio processo 
de aprendizagem.

Diversificar as atividades avaliati-
vas é o ponto chave para o sucesso 
no processo de avaliação, pois de-
vemos levar em consideração que 
nossos estudantes têm diferentes 
estilos e maneiras de aprendizagem: 
uns gostam de encenar, ler, escrever, 
ouvir, relatar e outros de realizar ati-
vidades práticas, por exemplo.

As possibilidades avaliativas são 
muitas e envolvem desde avalia-
ções objetivas, discursivas e orais 
até aquelas bem tradicionais, como 
as provas com consulta ou sem 

consulta, além dos seminários, das 
observações de situações-proble-
mas, participações colaborativas na 
busca de resolver desafios, as auto-
avaliações, as produções de textos, 
de histórias, os vídeos, os exames 
orais, os podcasts, os estudos de 
caso. E sem contar com a varieda-
de de ferramentas digitais, como 
kahoot, google forms, fóruns, tare-
fas, wikis que podem ser desenvol-
vidas em momentos reais de intera-
ção, como também em momentos 
individuais de acordo com o tempo 
e horário de cada um.

Pois bem, para que todas estas 
possibilidades avaliativas se efe-
tivem, cabe ao professor o papel 
de mediar essa aprendizagem, 
considerando para cada estratégia 
metodológica uma forma de avaliar 
significativa, assertiva, e relaciona-
da à realidade do estudante, para 
que possibilite uma construção 
sólida de conhecimentos sobre os 
caminhos tomados, estimulando 
uma visão crítica e reflexiva frente 
às suas necessidades.

Montes Claros é uma cidade que 
nos dá muito orgulho. É também uma 
cidade que tem grandes desafios. O 
cuidado com as pessoas é a melhor 
marca de um desenvolvimento sus-
tentável, humano e inteligente no 
século XXI. O desenvolvimento de 
algumas grandes cidades do Brasil 
aconteceu de maneira desordena-
da criando grandes periferias e em 
determinados contextos aumentan-
do os níveis de desigualdade social. 
Nesse sentido, os jovens das grandes 
cidades, principalmente das classes 
mais populares, sofrem com a falta de 
oportunidades. Não podemos ter dú-
vida que uma cidade que cuida da sua 
juventude é uma cidade melhor para 
todas as pessoas. 

De acordo com o Estatuto da Ju-
ventude do nosso país são considera-
das jovens pessoas de 15 a 29 anos. 
Esse Estatuto é um dispositivo legal 
que foi resultado de anos de parti-
cipação da sociedade em debates e 

movimentos em defesa de um Brasil 
onde todos os jovens tenham boas 
oportunidades e vivam bem. No meio 
dos jovens existem brilhantes talen-
tos que estão à espera de uma única 
oportunidade para mostrar sua gran-
diosidade. Esses jovens de talento 
podem se tornar jogadores, cientistas, 
artistas, empreendedores, estudiosos 
entre outros. 

Toda pessoa jovem independente 
da sua condição econômica, raça, en-
dereço, gênero e sexualidade merece 
ter o direito de acessar oportunidades 
de estudo, cultura e trabalho. Isso é 
bom para os jovens e para a cidade 
porque vários estudos apontam que 
a existência de políticas públicas para 
as juventudes ajuda a reduzir os índi-
ces de violência e desigualdade. Um 
relatório da Câmara de Vereadores de 
Belo Horizonte (relatora Áurea Caro-
lina) sobre o genocídio da juventu-
de negra apontou que os territórios 
mais vulneráveis e com maior taxas 

de homicídio de jovens da cidade 
não se identifica nenhum equipa-
mento cultural da prefeitura. Esse é 
um dado que aponta a importância 
de políticas públicas para promover 
a vida. 

Montes Claros é uma cidade que 
cresceu muito nos últimos anos. 
As periferias da cidade cresceram 
também. Para que esse crescimento 
continue em um bom ritmo, seja 
seguro e saudável, nada melhor do 
que cuidar com atenção das juven-
tudes da nossa cidade. Olhar com 
carinho para os diferentes perfis, 
entender suas angústias, vontades e 
sonho adotando a noção de juven-
tudes, como destaca o professor da 
Faculdade de Educação da UFMG, 
Juarez Dayrell, “É nesse sentido que 
adotamos a noção de juventudes, no 
plural, para enfatizar a diversidade de 
modos de ser jovem existentes”. (pg 
27. Por uma Pedagogia das Juventudes, 
2016)

Manter os jovens vivos, com opor-
tunidades e inovando na educação, 
na cultura e no mercado de trabalho é 
uma boa escolha. Investir mais recur-
sos e estruturar as políticas públicas 
para esse público é necessário. Um 
olhar especial para os jovens em situa-
ção de vulnerabilidade é muito impor-
tante. Tudo isso valorizando uma cul-
tura democrática e convidando sempre 
a comunidade, a sociedade civil e os jo-
vens para participar dos planejamentos 
de decisões sobre esse assunto. 

Sem sombra de dúvidas, uma cida-
de boa para as juventude é boa para 
todas as pessoas. Todas as cidades 
do mundo que apostaram em seus 
jovens tiveram grandes conquistas 
em curto, médio e longo prazo. 
Com esse compromisso Montes 
Claros fará história sendo uma cida-
de que busca um desenvolvimento 
saudável, seguro e compromisso 
inalienável com desenvolvimento 
humano.

Não fosse a terrível pandemia do 
SARS-Covid-19, o ano de 2020 seria 
lembrado pelos operadores do Direito 
Tributário como o ano da mudança no 
relacionamento fisco e contribuinte, 
que foi marcado ao longo de anos pela 
adversidade resultante de uma descon-
fiança de ambas as partes e encontrou, 
finalmente, o caminho do diálogo com 
a transação tributária.

No lado das autoridades fiscais, 
os contribuintes eram primeiramente 
vistos como efetivos sonegadores e, 
depois de ganharem alguma confiança, 
apenas como “potenciais sonegado-
res”. Cada movimento de um contri-

buinte poderia ser uma manobra que 
faria com que ele deixasse de pagar aos 
cofres públicos valores devidos. Não 
havia reflexão sobre a correção e lega-
lidade do que era efetivamente devido 
e, muito menos, a consideração aos 
fatores econômicos que podem fazer 
com que o contribuinte mais zeloso 
não consiga pagar suas obrigações tri-
butárias. É fato que uma parcela con-
siderável dos contribuintes com seus 
subterfúgios e defesas vazias contribu-
íram para a formação desta imagem tão 
negativa, prejudicando a esmagadora 
maioria dos contribuintes que tentam 
fazer tudo certinho.

Do lado dos contribuintes, grande 
parte da cobrança fiscal era primeiro 
inconstitucional ou ilegal antes de ter 
alguma chance de ser apenas uma exi-
gência tributária para a manutenção do 
Estado. Muitos agentes públicos, em 
razão de tristes episódios de corrup-
ção, eram encarados como potenciais 
criminosos, colocando-se tudo o que 
diziam em dúvida. Alguns advogados, 
consultores e contadores com pouca 
consciência de suas responsabilidades 
profissionais ajudavam seus clientes 
a esconder fatos geradores (como se 
isto fosse planejamento) e tornavam 
os agentes públicos em espiões que 

precisavam ser despistados pelos con-
tribuintes. Para as crises financeiras, o 
remédio era parar de pagar os tributos 
e, no fechamento da empresa, deixar o 
problema fiscal de lado, para prescre-
ver, fazendo com que os procuradores 
públicos se tornassem meros “caçado-
res das empresas perdidas”. Não se via 
no agente público um profissional que 
iria verificar se algo ocorreu de errado 
com o valor arrecadado, identificar o 
erro, permitir que o contribuinte pos-
sa continuar sua atividade pagando 
corretamente o que deve e, com isto, 
garantir o dinheiro necessário para a 
manutenção das instituições públicas.

Neste tempo de pandemia tem um grupo de servidores vem traba-
lhando diuturnamente para manter o uso de mascara e manter o distan-
ciamento, uma vez que o numero de pessoas infectadas do Covid-19 vem 
aumentando de forma considerável. O secretário que vem se doando por 
esse trabalho é Anderson Chaves e como coincide com o seu aniversario 
eles desejam na vir a público reconhecer o seu empenho, dedica cação 
e companheiro com a Guarda Municipal onde chefia com amor, cordia-
lidade e competência.  A Guarda Municipal vem recebendo aplausos de 
toda população.

VIRGÍLIO COMPARA GOVERNADOR DE MANAUS A HITLER

A gravidade da situação em Manaus, devido ao avanço da Covid-19 e a 
falta de vagas e oxigênio nos hospitais, fez com que o prefeito da cidade, 
Arthur Virgílio, comparasse o governador do Amazonas, Wilson Lima, ao 
líder nazista Adolf Hitler. “O senhor foi o pior governador que este estado 
já teve. E o senhor está praticando assassinato. E o pior: assassinato à lá 
Hitler. Assassinato tipo câmara de gás. Assassinato por asfixia”. Não são 
apenas os brasileiros que acompanham com apreensão o que acontece 
em Manaus. O mundo inteiro está com as atenções voltadas para o drama 
da população.

GUEDES CONSEGUE MANTER PRESIDENTE DO BB

Após muita conversa, o presidente Jair Bolsonaro foi convencido pelo 
ministro da Economia, Paulo Guedes, e pelo presidente do Banco Cen-
tral, Roberto Campos Neto, a manter à frente do Banco do Brasil o econo-
mista André Brandão. O anúncio da demissão fez as ações do BB caírem e 
aumentou a insegurança no mercado financeiro. Guedes e Campos Neto 
foram os responsáveis pela escolha de Brandão, que assumiu o banco em 
setembro do ano passado. Afinado com Guedes, ele anunciou o progra-
ma de Demissão Voluntária no banco e anunciou o fechamento de 361 
agências. E foi justamente essa decisão que irritou Bolsonaro, que não 
quer ver a sua imagem desgastada daqui para frente, para não estragar o 
seu plano de reeleição no ano que vem.

 PAZUELLO PROMETE VACINAçãO PARA qUARTA-FEIRA

Os 130 prefeitos que estiveram reunidos com o ministro da Saúde 
Eduardo Pazuello para discutir sobre a imunização da população contra 
a Covid-19, aguardam com desconfiança a chegada das vacinas. Pazuello 
garantiu o início da vacinação na quarta-feira, dia 20, se a Anvisa liberar a 
Coronavac e Astrazeneca. O ministro garantiu que na terça-feira as vacinas 
serão distribuídas para os estados. O presidente da Frente Nacional dos 
Prefeitos, Jonas Donizete, ex-prefeito de Campinas, afirmou que eventual 
atraso no voo que vai buscar doses de vacina na Índia pode alterar a data. 
Tudo certo e duvidoso.

TRAIçõES E ADESõES REFORçAM CANDIDATURA 
DE RODRIGO PACHECO NO SENADO

Com parte do MDB declarando apoio abertamente à candidatura de 
Rodrigo Pacheco à presidência do Senado, a senadora Simone Tebet corre 
contra o tempo para tentar reverter a situação. Enquanto isso, o senador 
mineiro conquista o apoio de mais um partido: o PDT. Com isso, os par-
tidos que manifestaram apoio público ao candidato do DEM somam 41 
senadores, quantidade suficiente para uma vitória na disputa de fevereiro, 
desconsiderando traições.

PP COM RODRIGO PACHECO

O PP também anunciou apoiou a Rodrigo Pacheco para a presidência 
do Senado. Como contrapartida, terá direito a indicar o comando da Co-
missão de Relações Exteriores no Senado, que será destinada à ex-minis-
tra do governo Dilma, senadora Kátia Abreu, representante do Tocantins. 
O presidente do PP, Ciro Nogueira, disse que acredita na identificação de 
Rodrigo com os “anseios progressistas de unificar o Senado em todos os 
seus projetos”.

BUTANTAN VAI CANCELAR PEDIDOS DE PREFEITURAS

Mesmo com a garantia do início da vacinação na próxima semana, os 
prefeitos que procuraram assegurar as doses para suas cidades estão pre-
ocupados. Isso porque o Instituto Butantan deve comunicar na segunda-
feira que todos os acordos com cidades estão cancelados. O presidente 
do instituto, Dimas Covas, explicou que todas as doses da vacina serão 
entregues ao Ministério da Saúde, assim que a Anvisa aprovar o uso emer-
gencial ou o registro da vacina. O órgão discute no domingo o pedido 
para que 6 milhões de doses da vacina tenham a autorização de uso para 
grupos específicos no país. Segundo Covas, o acordo “com os municípios 
era para o caso de o Ministério se recusar a comprar a vacina, mas como 
firmamos a parceria isso não vai acontecer. 
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Agora eu vi a coisa feder 
para povo...

qual é o problema mais grave 
que sociedade vive hoje? Não é 
inflação... Não é carestia (ainda 
não, caminhamos para isso)... 
Não é falta de moradia... É a falta 
de segurança e pior... Conviver 
com a impunidade e descaso das 
autoridades... Se a situação era 
ruim... Agora ficou pior... Muito 
pior com a interdição do xilindró 
que dizem que está superlota-
do... Gostaria muito que os res-
ponsáveis pelo xilindró tivessem 
a mesma preocupação com o ci-
dadão de bem... As pastorais são 
na verdade babás dos bandidos e 
os querem tratados a pão de ló e 
são os dodói e enquanto isso o 
cidadão de bem que se dane... A 
superlotação das houses é pior, 
né?

Camisinha é dever social
ou sexual?

O meu amiguinho malinha 
conhecido internacionalmente 
como Cotoquinho está um ti-
quinho encucado com um nobre 
edil que disse que usar camisi-
nha é um dever social... Ele acha 
que não... que na verdade é um 
dever sexual e quando for fazer 
bobiça que cubra o safadinho 
para não fazer bobagem e filho 
que no final fica abandonado... 
Ah, não faça como aquele asses-
sor de um Edil que sempre usou 
camisinha e a menina ficou grá-
vida. E ao sondar ele como isso 
aconteceu ele sapecou... É que 
a camisinha estava apertada e 
eu fiz uma gola... Foi só isso... 
Pode uma coisa dessas? Tu achas 
que isso é invenção? Foi não... 
O sujeito fez a gola e agora tem 
neném, né?

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais doce que batata 
doce... Eu estou partindo firme-
mente para o nosso besteirol de 
cada dia... Afinal de contas, eu 
agora só rir um bocadinho e po-
der oxigenar o meu glorioso co-
quinho com uma tremenda dose 
de bom humor... Em uma sala de 
espetáculo... Um sujeito assiste 
um conserto de piano pela pri-
meira vez em toda sua vida... De 
repente, uma senhora sentada 
ao seu lado sapeca... O senhor 
está gostando? O que lhe pare-
ce a EXECUçãO deste pianista? 
E o hominho todo empolgado 
e se sentindo o máximo sapeca 
também... Acho muito drástico a 
execução... Eu daria no máximo 
uns cinco anos de xilindró para 
ele... Cruz credo, que coisinha 
mais ignorante? Execução... Xi-
lindró... Cruz credo... Feio.

Imprensa causa vergonha

A nossa Princesinha do Norte 
num passado não muito distante 
teve a melhor imprensa da nossa 
gloriosa terrinha do Bananal e 
por cá foram criados inúmeros 
troca-letras que honram o nome 
da nossa cidade e a profissão... 
Mas de uns tempos prá cá, a 
Imprensa tem sido motivo de 
vergonha... Ataques... Onde o que 
impera não é o idealismo... A ética 
e a verdade e sim o vil metal... O 
ódio... O ranço e os interesses de 
grupos que querem levar alguma 
vantagem e, por isso, contratam 
os pistoleiros que usam a caneta 
que causa mais estrago do que 
um pau de fogo... A imprensa tem 
que voltar a ser imparcial... Sé-
ria... Verdadeira e corajosa e não 
vendida...

Gente biita vai pagar
imposto? Não é o seu caso...

Snif... Snif... Snif... Buaaa... 
Cof... Cof... Snif... Estou por de-

mais triste com uma notícia que 
um deputado argentino deu... E 
anda fazendo campanha... Ele dis-
se que foi e continua sendo muito 
feio... E aí ele propôs que toda 
pessoa biita pagasse um taxa de 
imposto e que as feias receberiam 
a merrequinha de alguma forma... 
Uai e eu como é que fico? Ah se tu 
me indicar para receber essa mer-
requinha o pau vai quebrar de vez 
na casa de noca... Tô avisando... 
Como? Esse imposto não é aqui 
e não vale por cá não? Ah, que 
alívio... Então que deixe as águas 
rolarem, dona Maria... Eu não to 
nem aí... Tu ficou triste, né? Ia re-
ceber uma bolada... Tu és feio, né?

Promotor desequilibrado 
incentiva a violência

Eita que agora eu vi a coisa 
feder de uma vez por todas... 
Imagine você que um Promotor 
de Justiça um representante do 
Ministério Público um defensor 
dos interesses da sociedade sim-
plesmente ficou irritado quando 
teve que esperar uma manifesta-
ção e soltou uma declaração um 
tiquinho infeliz... Ele pediu que a 
polícia de choque viesse dispersas-
se os filhos da p... Com azeitona 
quente e mandasse para o xilindró 
quem não fosse atingido... Pois 
isso aconteceu sim e o nome do 
promotor da 5º Vara... Pois isso é 
a nossa gloriosa terrinha do Bana-
nal... Se as autoridades não gos-
tam de algo reagem assim?

 
AVAMS é igual lobisomem

Meninos... Um dia quando o 
então vereador... João Hamilton... 
Foi o presidente da AVAMS, que é 
uma Associação que congrega os 
vereadores da área da Sudene... 
Era só sucesso... Era uma entidade 
respeitada... Séria... E tinha um po-
der de fogo igual à AMAMS... Mas 
o tempo foi passando e mudando 
de presidente e foram fazendo ca-
gadas em cima de cagada e hoje 
simplesmente sumiu... A Avams é 
igual lobisomem... Todos sabem 
que existe... Mas ninguém vê... É 
lamentável que ninguém faz nada 
para erguer a entidade... Ou então 
que se crie uma nova... Pois os ve-
readores sem uma entidade não 
somam muita força não... Temos 
super valores individuais...

 
Montei no Porco

Pois muito que bem, minha 
gente mais biitinha e legal... Nes-
te momento estou partindo para 
catar mais notícias para ti... E, por 
favor, não vá ficar atentando os 
outros que não estarei por perto 
para te acudir de jeito maneira ne-
nhuma...  Pois vou picar a mula... 
Deitar o cabelo... Cair no capina-
do e capar o gato... Enfim estou 
indo embora e só volto amanhã, 
se Deus quiser... E, por favor, não 
faça nenhum tipo de macaquice... 
E, por favor, lembre-se: “Ninguém 
defraude o seu próximo, em coisa 
alguma, mas teme a seu Deus”... 
Bíblia Sagrada... Para pensar mes-
mo...

Montei no Porco

Pois eu agora estou muito can-
sado e vou parar de escrever nes-
se momento e vou picar a mula... 
Deitar o cabelo... Cair no capinado 
e capar o gato... Enfim eu vou mes-
mo é ir embora e só volto amanhã 
se Deus quiser... E enquanto isso 
eu vou catar mais noticias para ti 
viu coisinha mais biitinha? E, por 
favor, não faça nadica de nada que 
venha a se arrepender... E, por 
favor, lembre-se: “Levantai-vos e 
andai. Porque não é aqui o vosso 
descanso...” Bíblia Sagrada... para 
pensar mesmo...

Fuso do dia – Os falsos mora-
listas da política, que já estiveram 
lá, como empregados, e, agora, 
criticam e chiam contra quem é 
contratado por uma merrequinha 
melhor... Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O nobre 
mestre troca-letras ( jornalista) 
Benedito Said... Sucesso, nobre 
guerreiro. Fui!

Bolsonaro sanciona PL de apoio a 
estados e municípios endividados

DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

Proposta que flexibiliza data de início da 
concessão do auxílio-doença

Cadastro de armas apreendidas recebe sanção

O ainda presidente da Câma-
ra, Rodrigo Maia, continua com 
a estranha insistência de eleição 
presencial da nova Mesa Direto-
ra, em local fechado, apesar da 
pandemia de coronavírus. Os 513 
deputados, além de assessores e 
servidores, somados, chegam a 3 
mil pessoas que voltarão aos es-

tados como possíveis vetores de 
contaminação. 

Maia usa os microfones e redes 
sociais para “defesa do isolamen-
to” e criticar aglomerações. Mas 
agora quer impor aglomeração 
na própria Câmara. Maia disse há 
dias que “ninguém ficaria” contra 
votação presencial: “Defendemos 

e queremos que os deputados es-
tejam em Brasília”. 

Parlamentares contrários à 
ideia afirmam que Maia deve 
acreditar que eleição presencial 
pode beneficiá-lo e ao seu pu-
pilo, Baleia Rossi. O sistema de 
informática da Câmara já tem dis-
ponível um sistema para fazer a 

votação remota, que Maia cogita 
apenas para o “grupo de risco”. 
Servidores da Câmara, apreensi-
vos, afirmam que o interesse po-
lítico na eleição passou por cima 
do sanitário e vai colocar muitas 
vidas em risco. Solicitado a ex-
plicar sua posição, por meio de 
assessoria, Maia não respondeu.

Última

Maia ignora pandemia e quer aglomerar mais de 3 mil 
pessoas na eleição da Câmara

Facilitar a identificação das ar-
mas de fogo e munições apreendi-
das no âmbito do Estado e garantir 
que não voltem às mãos da crimi-
nalidade. Esse é o propósito da Lei 
23.753, de 2020, cuja sanção do 
governador Romeu Zema foi publi-
cada no Diário Oficial do Estado, o 
Minas Gerais. A norma é decorrente 
do Projeto de Lei (PL) 386/19, de 
autoria do deputado Sargento Ro-
drigues (PTB), aprovado definitiva-
mente pelo Plenário da Assembleia 

Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
no último dia 4 de dezembro. 

Estatísticas de violência serão 
publicadas semestralmente. A nova 
lei estabelece que o poder público 
de Minas Gerais manterá banco de 
dados com informações relativas 
às armas de fogo e munições apre-
endidas no Estado. Esse registro 
deverá ser feito no momento da 
lavratura do auto de apreensão. O 
banco de dados deve conter infor-
mações como nome ou marca do 

fabricante; nome ou sigla do país 
de fabricação; calibre da arma ou da 
munição e quantidade de munição; 
número de série impresso na arma-
ção, no cano e na culatra, quando 
móvel; ano de fabricação, se a arma 
não estiver incluída no sistema de 
numeração serial. 

A data da apreensão, uma fo-
tografia colorida da arma ou da 
munição, o número do registro de 
ocorrência relativo à apreensão e 
a identificação do servidor respon-

sável pelo recebimento também 
deverão constar no banco de da-
dos. Caso falte qualquer um desses 
registros na arma confiscada, essa 
omissão de dados deve ser anotada 
em destaque no cadastro. O texto 
da nova lei ainda ressalta que, caso 
o material apreendido retorne à cir-
culação sem a observância da legis-
lação pertinente, o servidor público 
responsável pelo recebimento será 
responsabilizado civil, penal e ad-
ministrativamente. 

VALDEMAR SOARES

O vereador, Raimundo do INSS 
(PDT), disse que está sempre aten-
to a todos os projetos e benefícios 
que possibilite o cidadão ter uma 
melhor qualidade de vida e que 
agora vem defendendo mais uma 
ação em favor do cidadão que 

necessita de apoio da previdência 
federal. 

Segundo ele, existe uma pro-
posta que veio na forma de um 
projeto que flexibiliza a data de 
início da concessão do auxílio-do-
ença, quando a patologia impediu 
o segurado de agir no prazo legal 
para solicitar o benefício. Raimun-

do lembrou que essa medida está 
prevista no Projeto de Lei 4845/12, 
proposta, de autoria do deputado 
Luís Tibé (PTdoB), e que altera a 
Lei, que trata dos Planos de Bene-
fícios da Previdência Social. 

O vereador salientou que hoje a 
lei estabelece que, quando reque-
rido por segurado afastado da ati-

O presidente Jair Bolsonaro 
sancionou o Projeto de Lei, que 
promove o equacionamento das 
dívidas dos entes federados com 
a União e aprimora o Regime de 
Recuperação Fiscal (RRF), o que 
permite que as unidades da Fe-
deração com baixa capacidade 
de pagamento possam contratar 
operações de crédito com garantia 
da União, desde que se compro-
metam a adotar medidas de ajuste 
fiscal. 

O texto institui o Programa de 
Acompanhamento e Transparência 
Fiscal (PAT), cuja adesão pelo es-
tado ou município passa a ser re-
quisito ao Regime de Recuperação 
Fiscal (RRF) e para repactuação dos 
acordos firmados com a União. A 
propositura também cria o Plano 
de Promoção do Equilíbrio Fiscal 
(PEF), o qual conterá o conjunto de 
metas e de compromissos destina-
dos a promover o equilíbrio fiscal e 
a melhoria da capacidade de paga-
mento dos entes federados.

A concessão dos benefícios nos 
contratos de refinanciamento com 
a União fica condicionada à ado-
ção de contrapartidas destinadas 
à redução dos gastos públicos. O 
objetivo, segundo o governo fede-
ral, é assegurar a sustentabilidade 
econômico-financeira dos estados 
e municípios, além de elevar a sua 
capacidade de pagamento ao longo 
do tempo.

O Plano de Recuperação Fiscal 
deverá prever, dentre outras ações, 
a alienação total ou parcial de par-
ticipação societária de empresas 
estatais; a redução de 20% dos 
incentivos e benefícios fiscais que 
representem renúncias de receitas; 

e a limitação do crescimento anual 
das despesas primárias ao Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA).

O projeto também apresenta 
medidas de reforço à responsabili-
dade fiscal, como a eliminação esca-

lonada das despesas de pessoal que 
estiverem acima dos limites previs-
tos na Lei de Responsabilidade Fis-
cal (LRF) e a proibição de contratar 
operações de crédito dos entes que 
não conseguirem reduzir as despe-
sas de pessoal. (Agência Brasil)

vidade por mais de 30 dias, o au-
xílio-doença é devido a contar da 
data da entrada do requerimento. 

O vereador, no entanto, argu-
menta que “os segurados ampa-
rados pelo Regime Geral de Pre-
vidência Social ficam ao relento, 
quando a doença incapacitante o 
surpreende e o impossibilita de 
requerer o benefício”. 

Conforme Raimundo, a lei 
atual exige “um pressuposto im-
possível de ser cumprido pelo ser 
humano e precisa ser corrigido, 
observadas as peculiaridades de 
cada caso”. 

O projeto determina que, 
quando ficar devidamente ca-
racterizado nos autos, ouvida á 
perícia médica, que a patologia 
incapacitante realmente impe-
diu o segurado de agir no prazo, 
poderá haver flexibilidade para 
a fixação do início do benefício. 
Um trabalhador que sofre algum 
tipo de acidente ou doença já so-
fre o suficiente e não pode ter a 
burocracia e problemas para ob-
tenção de um benefício que é seu 
direito. 

“Todo projeto que tem esse 
alcance social e vem de encontro 
às necessidades do trabalhador, 
que vai poder contar com o nosso 
apoio e do PDT que é um partido 
voltado para o bem estar do traba-
lhador brasileiro”.
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Zé Reis marca presença em eleição 
para presidente da Amams

Marcelo Freitas vê esperança de retomada 
do Brasil com início de vacinação

Maia cobra retomada dos trabalhos no 
Congresso para discutir situação do 
Amazonas e das vacinas

Política de incentivo a startups recebe 
sanção

GIRLENO ALENCAR 

O deputado Zé Reis, do Pode-
mos, participou na manhã de on-
tem (15/01) da assembleia geral da 
Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams), que 
elegeu o prefeito José Nilson Bispo 
de Sá, da cidade de Padre Carvalho, 
como presidente e salientou que a 
Bancada do Norte de Minas na As-
sembleia Legislativa se fazia presen-
te naquele momento, em nome de 
todos deputados estaduais. O depu-
tado frisou a força da Amams, que 
tem atuado em defesa dos interesses 
do Norte de Minas, possuindo uma 

eleição harmoniosa e demonstran-
do a importância da união. Zé Reis 
foi presidente da Amams de 2017 a 
maio de 2018, quando renunciou à 
presidência da entidade para con-
correr ao cargo de deputado.

Em seu discurso, o deputado 
afirmou que José Nilson e demais 
diretores da Amams merecem todo 
apoio, uma vez que ser prefeito nes-
te momento atual de crise financeira 
aliada à pandemia do coronavírus é 
um verdadeiro ato de coragem. Ele 
lembrou que a Amams, com mais de 
40 anos de atuação, tem ajudado vá-
rios prefeitos em suas gestões com 
ações que vão desde capacitação até 

a representatividade da classe junto 
a órgãos de governo. Zé Reis desta-
cou que a nova diretoria deverá ser 
empossada em breve pelo gover-
nador Romeu Zema, com o Estado 
referendando a força da entidade. 
Ele também salientou que a Amams 
teve apoio fundamental para viabili-
zar a adutora do rio São Francisco, 
a partir da cidade de Ibiaí, garantin-
do água para abastecer a cidade de 
Montes Claros.

O deputado observou ainda 
que por iniciativa de seu mandato, 
foi proposta uma PEC que tem a 
finalidade de permitir o repasse de 
recursos das emendas parlamen-

tares diretamente aos Consórcios 
Intermunicipais, o que dará maior 
agilidade na execução das políti-
cas públicas a que se destinam, 
pois atualmente só são permitidos 
o repasse de recursos através de 
convênios, que podem levar mais 
de seis meses para fazer o recurso 
chegar na ponta. Também lembrou 
que o governador Romeu Zema 
sancionou recentemente a lei 
23.746/2020, através de um proje-
to de sua autoria, que cria diretri-
zes para a aplicação dos recursos 
obtidos na concessão de rodovias 
na área do empreendimento. Isso 
implica, por exemplo, a possibilida-

O presidente da Câmara, Rodri-
go Maia (DEM-RJ), defendeu a reto-
mada dos trabalhos no Congresso 
Nacional na próxima semana para 
discutir a situação do Amazonas e 
a questão das vacinas. O Amazonas 
vive um colapso de saúde pública 
com falta de oxigênio em razão da 
pandemia. Por outro lado, ainda 
não há definição do governo fede-
ral sobre a vacinação, em coordena-
ção com estados e municípios. Maia 
cobrou que todos se esforcem para 
salvar vidas com o retorno das ativi-
dades parlamentares.

“A falta de oxigênio em Manaus, 

o atraso na vacina, a falta de coor-
denação com estados e municípios 
são resultados da agenda negacio-
nista que muitas lideranças pro-
movem”, criticou o presidente por 
meio de suas redes sociais.

Maia comentou ainda o pedido 
de intervenção federal no estado do 
Amazonas, proposto pelo deputado 
Delegado Pablo (PSL-AM). Segundo 
ele, o Parlamento deveria se reunir 
para debater esses temas.

“Está na hora de todas as forças 
se unirem para salvar vidas. É fun-
damental - como defendi em de-
zembro com outros parlamentares 

- que o Congresso retome suas ativi-
dades na semana que vem”, afirmou 
Rodrigo Maia.

CONVOCAçãO
EXTRAORDINáRIA

A convocação extraordinária do 
Congresso Nacional ocorre fora do 
período da sessão legislativa ordiná-
ria (de 2 de fevereiro a 17 de julho 
e de 1º de agosto a 22 de dezembro 
- art. 57 da Constituição Federal).

A sessão legislativa extraordiná-
ria pode ser convocada pelo pre-
sidente da República e pelos pre-

sidentes da Câmara e do Senado, 
ou a requerimento da maioria dos 
membros de ambas as Casas Legis-
lativas (com a aprovação da maioria 
absoluta de cada uma delas), em 
caso de urgência ou interesse públi-
co relevante.

Na sessão legislativa extraordi-
nária, o Congresso Nacional somen-
te deliberará sobre a matéria para a 
qual foi convocado. A última convo-
cação extraordinária remunerada 
do Congresso Nacional foi em julho 
de 2003. Desde então, é vedado o 
pagamento de indenização nesses 
casos. (Agência Câmara)

Minas Gerais agora possui uma 
política estadual para estimular 
o desenvolvimento local de star-
tups. O assunto é tratado na Lei 
23.793/21, cuja sanção do gover-
nador Romeu Zema foi publicada 
no Diário Oficial Minas Gerais 
desta sexta-feira (15/1/21).

A norma é originária do Pro-
jeto de Lei (PL) 3.578/16, dos de-
putados Antonio Carlos Arantes 
e Dalmo Ribeiro Silva, ambos do 
PSDB, aprovado definitivamente 
pelo Plenário da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 

em 19 de dezembro do ano pas-
sado.

A nova regra alinha a proposta 
estadual aos instrumentos fede-
rais já existentes, ou em elabora-
ção, de apoio a startups. Geral-
mente, esse tipo de empresa é um 
empreendimento de alto risco, 
estruturado em base tecnológica 
e que investe em produtos e ser-
viços de caráter inovador com o 
propósito de aperfeiçoar sistemas 
e métodos.

De acordo com o texto san-
cionado, a finalidade da nova 

política é impulsionar a inovação 
dos métodos de negócio e produ-
ção; aumentar a produtividade e 
a competitividade; e promover a 
modernidade tecnológica, econô-
mica e social do Estado.

Entre outros requisitos, a lei 
estabelece um teto de ganho para 
os empreendimentos que podem 
vir a ser beneficiados pela nova 
política, que devem ser enqua-
drados no regime especial Inova 
Simples, previsto na Lei Comple-
mentar (LC) federal 167, de 2019. 
Explicita, ainda, que cooperativas 

ou associações, que atendam às 
condições estabelecidas, também 
se enquadram.

A redação registra diretrizes 
para incentivar startups no Es-
tado, entre as quais constam: 
garantia de acesso a programas 
e instrumentos que viabilizem 
a redução de custos; incentivo à 
contratação, pela administração 
pública, de soluções inovadoras 
elaboradas ou desenvolvidas por 
startups; ampliação dos recursos 
financeiros; integração entre Esta-
do, universidades e setor privado, 

entre outras. Para consolidar o in-
centivo, a administração pública 
poderá contratar pessoas físicas 
ou jurídicas, isoladamente, em 
consórcio ou outras formas coo-
perativas e associativas, por meio 
de licitação em “procedimento 
especial”. Poderá, ainda, realizar 
chamamento público exclusivo. 
Normas para reger essas modali-
dades licitatórias especiais tam-
bém estão previstas no texto.

A redação ainda traz os objeti-
vos do fomento às startups, como 
tornar o Estado simples, eficien-

te, transparente e inovador na 
vanguarda tecnológica nacional; 
fazer de Minas Gerais referência; 
proteger, recuperar e promover o 
uso sustentável dos ecossistema; 
incentivar a interiorização do de-
senvolvimento socioeconômico 
sustentável, entre outros.

Por fim, a nova lei registra que 
o Estado poderá firmar parcerias 
com os municípios visando à cele-
bração de contratos com startups, 
com vistas a promover o desen-
volvimento socioeconômico local 
sustentável. (Portal ALMG)

O Ministro da Saúde, Eduardo 
Pazuello, anunciou na quarta-feira 
(14), a previsão do início da vaci-
nação contra a Covid-19 no país 
na quarta-feira da próxima semana 
(20). O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas afirma estar esperan-
çoso para que de fato a vacinação se 
inicie na data prevista.  “Nosso man-
dato está acompanhando e vigilante 
para que a vacinação se inicie o mais 
rápido possível, para que o país vol-
tar a normalidade. Estou esperanço-
so para que de fato essa previsão se 
concretize o quanto antes. É preciso 
que todos tenhamos esperança. Jun-

tos vamos vencer essa terrível pande-
mia”, declara o parlamentar.

De acordo com o Ministro da 
Saúde, o cronograma ainda depende 
de a Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) liberar o uso emer-
gencial das vacinas Coronovac e As-
trazeneca. A decisão da Anvisa sai no 
domingo (17). Os dois imunizantes 
são o que estão em fase mais avança-
da para aprovação. Pelo cronograma 
divulgado, ainda não há definição de 
quantas doses chegarão para cada 
cidade na próxima semana. Seriam 
8 milhões de doses em janeiro e 30 
milhões de doses em fevereiro.

O primeiro grupo que receberá 
as vacinas são os profissionais de 
saúde, idosos em asilos e indígenas. 
Em seguida, serão contemplados 
os idosos que têm mais de 75 anos. 
Para o deputado Marcelo Freitas, 
até que de fato a população seja 
imunizada, é preciso que todos se 
conscientizem e tomem as medidas 
protetivas e respeito ao isolamento 
social necessários para evitar a pro-
pagação da doença. “Volto a afirmar 
que é preciso que todos se cons-
cientizem do perigo dessa doença. 
A vacina nos traz esperança de dias 
melhores e de que iremos vencer 

essa pandemia que já tirou milha-
res de vidas em nosso país e todo o 
mundo. Mas é importante lembrar 
que o maior remédio contra o co-
ronavírus ainda é o distanciamen-
to físico e as medidas preventivas 
diárias, como o uso de máscaras e 
higienização das mãos com água e 
sabão ou álcool em gel 70%”, refor-
ça Marcelo Freitas.  De acordo com 
o Plano Nacional de Imunização do 
Ministério da Saúde, a vacinação co-
meçará simultaneamente em todos 
os municípios, sem priorização das 
capitais. (GISSELE NIZA – Assessora 
de imprensa)

DIVULGAçãO

GIRLENO ALENCAR

MARYANNA OLIVEIRA/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

COVID-19

de de utilização de mais de R$ 4,2 
bilhões obtidos com a concessão 

da BR-135, nas rodovias no Norte e 
Centro de Minas.



Montes Claros, sábado e domingo 16 e 17.1.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

21 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5RegiOnal 

São Francisco se une para garantir 
pelotão dos Bombeiros

Presidente eleito da Amams pede pacto de 
união das lideranças do Norte de Minas

TJMG aponta janaúba como 
exemplo em digitalização

GIRLENO ALENCAR 

As lideranças do município de 
São Francisco se reuniram na ma-
nhã de ontem (15) com o coronel 
Fernando Augusto, comandante 
do 4º Comando Operacional dos 
Bombeiros Militares, quando pe-
diram que fosse instalada de ime-
diato uma unidade da corporação 
na cidade. O evento ocorreu em 
Montes Claros, com as presen-

ças do prefeito Paulo Miguel, do 
deputado Paulo Guedes e dos 
maçons João Marcos de Souza 
Freitas, Valmir José de Oliveira. 
José Adnilcio José de Almeida, 
Edmilson Pereira e Emanuel Ro-
bson. O presidente do Conselho 
de Veneráveis do Norte de Minas, 
Alisson Danilo Dantas participou 
do evento. O procurador-geral de 
Justiça, Jarbas Soares Júnior, que 
é de São Francisco, assegurou 

que na segunda-feira conversará 
com o governador Romeu Zema 
e com o comando geral dos Bom-
beiros para essa medida ser toma-
da de imediato.

A criação das unidades de 
Bombeiros Militares foi pedida 
pela Maçonaria e os maçons da 
Loja Maçônica de São Francisco 
pediram uma audiência ao co-
mandante regional, além de arti-
cularem as entidades de classes. 

Ainda ontem eles se encontraram 
com o coronel Vanderlúcio Fer-
raz, comandante da 11ª Região 
Militar, quando pediram que a 
Companhia da Polícia Militar em 
São Francisco seja transformada 
em Batalhão, tendo em vista a 
construção da ponte sobre o rio 
São Francisco e a pavimentação 
da estrada de Pintópolis a Uru-
cuia e com isso, ligando o Norte 
de Minas a Brasília. O comandan-

te explicou que tem ficado atento 
a essa situação e os resultados al-
cançado pela Companhia de São 
Francisco é otimista.

Na reunião com o coronel Fer-
nando Augusto, o prefeito José 
Miguel explicou que a Prefeitura 
se dispõe a instalar a unidade dos 
Bombeiros Militares no Parque 
de Exposições. O deputado Paulo 
Guedes se colocou a disposição 
para inserir as emendas para a 

compra dos equipamentos. O co-
mandante apresentou o projeto 
das Brigadas Municipais, que será 
o primeiro passo para a chegada 
dos Bombeiros Militares. Ele ob-
servou que um dos problemas 
enfrentados é a questão do efeti-
vo. Ele marcou uma visita a São 
Francisco dentro de alguns dias 
para analisar o espaço ofertado e 
as condições para funcionamen-
to.

A virtualização de processos 
segue como prioridade para o Ju-
diciário mineiro, tanto na capital 
quanto no interior. Janaúba é um 
exemplo disso. O Juizado Especial 
da comarca iniciou 2021 com qua-
se todo o acervo processual em 
meio digital. Já foram inseridos no 
sistema Processo Judicial eletrôni-
co (PJe) 80% dos processos. A pre-
visão é que, até o final de janeiro, 
todo o acervo esteja virtualizado.  
A produtividade da unidade juris-
dicional também se expressa em 
outros dados: em 2020 as ativida-
des foram encerradas sem nenhum 
processo pendente de despacho, 
decisão ou sentença. Os processos 
também foram julgados em tempo 
recorde, com sentenças proferidas 
em menos de dez dias da data da 
conclusão. 

A juíza Roberta Sousa Alcântara 
Dayrell, presidente do Juizado Es-
pecial e diretora do foro, explicou 
que um dos grandes desafios para 
manter o gabinete com os prazos 

GIRLENO ALENCAR 

DIVULGAçãO 

EDITAL DE INFORMAÇÃO E NOTIFICAÇÃO 
RECOLHIMENTO DA CONTRIBUIÇÃO SINDICAL 2021 

ESTABELECIMENTOS PARTICULARES DE ENSINO DO NORTE DE MINAS 
SINEPE NORTE DE MINAS 
CNPJ 07.346.743/0001-67 

 
O Presidente do SINDICATO DAS ENTIDADES MANTENEDORAS DE ESTABELECIMENTOS 
PARTICULARES DE ENSINO DO NORTE DE MINAS, Élio Soares Ribeiro, usando de suas 
prerrogativas estatutárias e de acordo com o artigo 605 da Consolidação das Leis do Trabalho, 
vem informar que encerrará no dia 29/01/2021 o prazo para recolhimento da cobrança da 
CONTRIBUIÇÃO SINDICAL DOS EMPREGADORES (artigo 587 da Consolidação das Leis do 
Trabalho), ficando notificadas para o devido recolhimento todas as empresas sindicalizadas e ou 
optantes pelo recolhimento, que possuam estabelecimentos particulares de ensino nas seguintes 
cidades: Arinos, Augusto de Lima, Berizal, Bocaiúva, Bonito de Minas, Botumirim, Brasilândia de 
Minas, Brasília de Minas, Buenópolis, Buritis, Buritizeiro, Cachoeira de Pajeú, Campo Azul, 
Capitão Enéas, Carbonita, Catuti, Chapada Gaúcha, Claro dos Poções, Cônego Marinho, Coração 
de Jesus, Corinto, Curral de Dentro, Curvelo, Diamantina, Divisa Alegre, Dom Bosco, Engenheiro 
Navarro, Espinosa, Formoso, Francisco Dumont, Francisco Sá, Fruta de Leite, Gameleiras, 
Glaucilândia, Guaraciama, Ibiaí, Ibiracatu, Icaraí de Minas, Indaiabira, Itacambira, Itacarambi, 
Jaíba, Janaúba, Januária, Japonvar, Jequitaí, João Pinheiro, Joaquim Felício, Josenópolis, 
Juramento, Juvenília, Lagoa dos Patos, Lassance, Lontra, Luislândia, Mamonas, Manga, Matias 
Cardoso, Mirabela, Miravânia, Montalvânia, Montes Claros, Montezuma, Morro da Garça, 
Natalândia, Ninheira, Nova Porteirinha, Novorizonte, Olhos-d'Água, Padre Carvalho, Pai Pedro, 
Paracatu, Patis, Pedras de Maria da Cruz, Pintópolis, Pirapora, Ponto Chique, Porteirinha, 
Riachinho, Riacho dos Machados, Santa Cruz de Salinas, Santa Fé de Minas, Santo Antônio do 
Retiro, São Francisco, São João da Lagoa, São João da Ponte, São João das Missões, São João 
do Pacuí, São Romão, Serranópolis de Minas, Três Marias, Ubaí, Urucuia, Vargem Grande do Rio 
Pardo, Várzea da Palma, Varzelândia e Verdelândia. Não estão incluídas na base do SINEPE 
NORTE DE MINAS as empresas prestadoras de serviços educacionais que tenham como objeto 
exclusivo Cursos Livres de Idiomas. 
 
O recolhimento é anual e devido por todas as empresas mantenedoras de estabelecimentos 
particulares de ensino, associadas ao sindicato. 
 
A Contribuição Sindical destinada ao sindicato é a principal fonte de custeio da defesa dos direitos 
e interesses da categoria patronal. As escolas particulares que não receberem a Guia de 
Contribuição Sindical Urbana (GRCS) devem entrar em contato com o SINEPE NORTE DE 
MINAS, pelo telefone (38) 3221-4286, e-mail sinepenortedeminas@gmail.com, ou em sua sede, 
na Rua Dr. Santos, nº 362, sala 701 - Edifício Herlindo Silveira, Montes Claros-MG, CEP 39400-
910.  
 
Eventual atraso estará sujeito às penalidades legais, previstas no artigo 600 da CLT: multa de 
10% nos 30 primeiros dias, com o adicional de 2% por mês subseqüente de atraso, além de juros 
de mora de 1% ao mês e correção monetária.   
 

TABELA DE CÁLCULO DA CONTRIBUIÇÃO SINDICAL ANUAL – 2020 
 

 
ALUNOS 

MATRICULADOS 
CONTRIBUIÇÃO ALUNOS 

MATRICULADOS 
CONTRIBUIÇÃO 

Até 60 alunos R$    313,50 De 801 a 1.000 R$   3.135,00 
De 61 a 100 alunos R$    522,50 De 1.001 a 1.500 alunos R$   5.225,00 
De 101 a 200 alunos R$    1.045,00 De 1.501 a 2.500 alunos R$ 10.450,00 
De 201 a 400 alunos R$ 1.567,50 De 2.501 a 4.000 alunos R$ 15.675,00 
De 401 a 600 alunos R$ 2.090,00 De 4.001 a 10.000 alunos R$ 20.900,00 
De 601 a 800 alunos R$ 2.612,50 Acima de 10.000 alunos R$ 26.125,00 
 

em dia, no PJe, é que o curso dos 
processos digitais é bastante rápi-
do em comparação aos processos 
físicos. Os prazos processuais são 
atendidos muito antes de seu tér-
mino e, consequentemente, os 
autos são levados à conclusão de 
forma célere. A magistrada acres-
centou que foi necessário estabe-
lecer plano estratégico para que 
as demandas fossem atendidas em 
prazo razoável. 

O Tribunal de Justiça de Minas 

Gerais (TJMG) já tem mais de 310 
mil processos virtualizados, sendo 
170 mil já indexados ao PJe. Na 
Comarca de Janaúba, a virtualiza-
ção de 80% dos processos físicos 
dos Juizados Cíveis e da Fazenda 
Pública foi realizada pela Secreta-
ria da Unidade Jurisdicional, sob 
a orientação da gerente de secre-
taria, Adriane Ferreira Caetano 
Garcia Leal.  Comprometimento 
e agilidade Em meio à pandemia 
de covid-19, o Juizado Especial 

desempenhou suas atividades re-
gularmente, obedecendo a todas 
as medidas de prevenção ao con-
tágio pelo coronavírus. Em setem-
bro de 2020, em ritmo de mutirão, 
o juizado realizou 226 audiências 
de conciliação. Na Semana Nacio-
nal da Conciliação, entre 30 de 
novembro e 4 de dezembro, 74 
audiências de conciliação foram 
promovidas. Todas as audiências 
ocorreram por meio de videocon-
ferência. (GA)

O prefeito José Nilson Bispo 
de Sá, de Padre Carvalho, foi elei-
to por aclamação como presidente 
da Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams), 
para um mandado de dois anos. 
Em seu discurso, ele conclamou as 
lideranças políticas a se unirem em 
torno das grandes causas do Norte 
de Minas. Bispo assumiu o cargo na 
manhã de ontem (15) e aguardará 
a solenidade oficial com a presen-
ça do governador Romeu Zema. 
A agenda deverá ser realizada em 
março e será acertada com o gover-
nador na segunda-feira, quando ele 
visitará Montes Claros, Ibiaí e Pira-
pora. Além de mais de 50 prefeitos, 
a assembleia geral contou com as 
presenças dos deputados Zé Reis e 
Paulo Guedes.

A diretoria eleita é formada por 
José Nilson Bispo de Sá, como pre-
sidente e tem ainda Célio Santana, 

de Buenópolis, como 1º vice-presi-
dente. Robson Adalberto Mota Dias, 
de Coração de Jesus, como 2º vice
-presidente; Ronie Douglas Dias, de 
Olhos D’água como diretor de Ge-
renciamento Econômico; Norberto 
Marcelino, de Claro dos Poções, 
como diretor de Articulação Políti-
ca; José Geraldo Alves de Almeida, 
de Ponto Chique como diretor de 
Desenvolvimento Regional. O Con-
selho Fiscal é formado por Carlos 
Alberto Mota Dias, de São João da 
Lagoa; Vanderli de Carvalho Barbo-
sa, de Felixlândia; Rodrigo Fernan-
des, de Pedras de Maria da Cruz; 
Diego Antonio Braga, de Grão Mo-
gol; Eduardo Rabelo, de Francisco 
Dumont e Reginaldo Antonio Silva, 
de Jaíba.

Na assembleia geral, o presiden-
te da Amams, Lara Batista Cordeiro, 
ex-prefeito de Ibiaí mostrou que 
encerrava seu mandato na Amams 

com a certeza de missão cumprida 
e ainda mais que na segunda-feira 
o governador Romeu Zema estará 
em sua cidade para dar a ordem 
de serviço da adutora do rio São 
Francisco, que abastecerá Montes 
Claros. Ele lembra que esse projeto 
teve início na Secretaria Municipal 
de Agricultura de Ibiaí e foi levado 
ao Estado pelo então deputado 
Durval Ângelo, agora conselheiro 
do Tribunal de Contas de Minas Ge-
rais, com apoio de sete municípios. 
Salientou que como presidente da 
Amams direcionou suas ações para 
assegurar o socorro financeiro aos 
municípios, por causa da queda de 
arrecadação e que os resultados fo-
ram satisfatórios.

O novo presidente José Nilson 
Bispo de Sá lembrou que está no 
quarto mandato de prefeito e se 
sente satisfeito de ver a união dos 
prefeitos da região em torno da 

Amams, sem deixar qualquer se-
quela como ocorreu em outros 
momentos. Na sua concepção, so-
mente a união fará a força. Pediu a 
todos os prefeitos que participem 
da gestão da Amams, pois a entida-
de está pronta para ajudar os mu-
nicípios nas dificuldades que surgir. 
Concluiu anunciando que a Amams 
estará de portas abertas para todos 
os deputados e demais lideranças 
que desejarem ajudar o Norte de 
Minas.

O deputado Zé Reis salientou 
que trazia o apoio de toda bancada 
do Norte de Minas na Assembleia 
Legislativa, ainda mais quando a 
eleição ocorreu em clima de har-
monia e que em pouco tempo o 
governador Romeu Zema estará 
em Montes Claros para dar posse 
à nova diretoria. Salientou que na 
segunda-feira será dada a ordem de 
serviço da adutora São Francisco e 

que por sua iniciativa, o governa-
dor Romeu Zema sancionou a lei 
que garante a aplicação de R$ 4,2 
bilhões da concessão da BR-135 nas 
regiões cortadas pela rodovia.

O deputado Paulo Guedes sa-
lientou o papel da Amams como 
entidade que defende o Norte de 
Minas e pediu o apoio da entidade 

para que o helicóptero adquirido 
por R$ 16 milhões no Atendimento 
Aeromédico executado pelo SAMU 
e Bombeiros retorne ao Norte de 
Minas, pois foi transferido para Var-
ginha. Pediu a luta pelas pontes no 
rio São Francisco e das estradas Pin-
tópolis-Urucuia, Januária-Chapada 
Gaúcha e Itacarambi-Manga. (GA)
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Moc contratará professores municipais 
através de seleção

Presidente recebe apelo para melhorar 
Pronto-Socorro do HU

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
decidiu mudar os critérios de con-
tratação dos professores da rede 
municipal e por isso, através da  
Portaria 02, de 14 de janeiro de 
2021 instituiu a Comissão de Sele-
ção Pública para avaliação e julga-
mento de candidatos para atuarem 
no âmbito do sistema municipal de 
ensino. A medida foi tomada de-
pois que um grupo de professores 
acionou o Tribunal de Contas de 
Minas Gerais contra a forma como 
foram contratados os professores, 
em 2019. O caso será julgado ainda 
esse mês pelo TCE-MG, que a pedi-

do do Ministério Público de Contas 
propôs a aplicação de multas aos 
envolvidos na irregularidade.

A Secretária Municipal de Edu-
cação afirma que diante da prová-
vel necessidade de contratação de 
pessoal para o ano letivo de 2021, 
para atender às necessidades tem-
porárias de excepcional interesse 
público, a necessidade de promo-
ver seleção pública para formação 
de um cadastro de reserva de va-
gas, passível de suprir as possíveis 
contratações necessárias a regular 
prestação dos serviços públicos, 
objetivando atender às demandas 
do Sistema Municipal de Ensino e 
que a instituição de seleção públi-

ca é o meio pelo qual se atinge a 
melhor finalidade do Princípio da 
Impessoalidade, resolveu instituir 
a Comissão de Seleção Pública.

A Comissão terá a finalidade 
de: acompanhar a elaboração do 
edital; acompanhar as inscrições 
dos candidatos;  acompanhar a 
elaboração e a divulgação da re-
lação de inscritos;  coordenar a 
aplicação de todos os atos seleti-
vos;  julgar os recursos interpos-
tos;  acompanhar a divulgação da 
classificação final e  ser ouvida e 
deliberar sobre os casos omissos. 
A presidente da Comissão será a 
servidora Jaciara Braga Fróes Nas-
sau. 

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Montes Claros, Cláudio 
Rodrigues de Jesus recebeu apelo 
da Universidade Estadual de Mon-
tes Claros para que seja viabilizada 
a melhoria do Pronto-Socorro do 
Hospital Universitário, único 100% 
do Sistema Único de Saúde e que 
tem um fluxo de 280 pessoas por 
dia e se tornou em uma das en-
tradas do SUS em todo Norte de 
Minas. O vereador se reuniu com 
a direção da instituição de ensino, 
na quinta-feira e destacou que o 
objetivo é incrementar as parcerias 
entre a Câmara e outras instituições 
do município e enalteceu a atuação 
da instituição. “Desta forma, acredi-
tamos que também poderemos for-
talecer o papel da Câmara Munici-
pal como uma instituição pública”, 

afirmou.
O professor Antonio Alvimar 

fez um agradecimento pela visi-
ta e reforçou que a disposição da 
Universidade é estreitar os laços 
com a Municipalidade, com a Câ-
mara de Vereadores e com demais 
instituições públicas da cidade. “A 
nossa proposta é fazer uma gestão 
com seriedade e dar as mãos com 
as outras instituições para o maior 
desenvolvimento do município”, 
assegurou Souza. O reitor des-
tacou que a Unimontes busca o 
fortalecimento da parceria com o 
Município com o desenvolvimen-
to de ações conjuntas em várias 
delas, entre as quais a assistência 
à saúde.

Nesse sentido, ele solicitou o 
apoio da Câmara Municipal para 

que sejam assegurados recursos 
para o custeio e melhorias no 
Hospital Universitário Clemen-
te de Faria (HUCF), que garante 
atendimento 100% gratuito à po-
pulação. Ele informou que uma 
das metas da instituição é a refor-
ma do pronto-socorro do HUCF, 
que enfrenta a superlotação, rece-
bendo em torno de 280 pessoas 
por dia. O presidente da Câmara 
de Vereadores garantiu que a Casa 
Legislativa tem condições efetivas 
de contribuir de maneira mais atu-
ante no processo de destinação de 
recursos para o Hospital Universi-
tário. “queremos discutir de forma 
mais ampla as questões de interesse 
coletivo. Uma dessas questões é o 
repasse de recursos para o HUCF”, 
observou Cláudio Rodrigues. (GA)

DIVULGAçãO 

DIVULGAçãO 
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Moc faz protesto neste sábado 
para retomada das aulas

Manifesto justifica motivo para a reabertura 
de escolas

GIRLENO ALENCAR 

Será realizada hoje, às 10 horas, 
uma mobilização dos pais de alu-
nos das escolas de Montes Claros, 
pedindo a retomada das aulas na 
cidade. A concentração será reali-
zada na praça dos Jatobás e os par-

ticipantes sairão em carreata pelas 
ruas da cidade. No final de novem-
bro ocorreu um evento similar e 
como consequência, o Ministério 
Público pediu a Prefeitura de Mon-
tes Claros para emitir um comuni-
cado, direcionando como ficará o 
calendário escolar. O evento em 

Montes Claros faz parte da mobi-
lização nacional, que tem a adesão 
de várias cidades. No mesmo horá-
rio, serão realizadas carreatas, pela 
priorização e urgência da retoma-
da das aulas presenciais, de forma 
facultativa e com os protocolos de 
segurança.

A nota informa que “vimos nes-
sa virada de ano que as autorida-
des não foram capazes de conter as 
aglomerações e estamos assistindo 
o número de casos subir novamen-
te. Não sabemos o que será feito 
com os demais setores da econo-
mia. Porém sabemos que lugar de 
criança é na escola, que a escola é 
um local seguro, que ela é um ser-
viço essencial, e que, portanto, ela 

deve ser prioridade. Ou seja, as es-
colas devem ser o primeiro setor a 
ser reaberto, e só fechar novamen-
te em caso extremo, depois que to-
das as demais medidas de conten-
ção cabíveis. Nossas crianças não 
podem mais continuar pagando 
esse preço altíssimo. Elas não po-
dem continuar sendo privadas do 
convívio escolar (que é um direito 
constitucional) enquanto seus pais 

circulam livremente”.
“A probabilidade de um pai ou 

uma mãe levarem o Covid-19 para 
dentro de casa ou para os avós é 
muito maior do que o risco que 
a criança representaria frequen-
tando a escola. Além disso, o que 
queremos é o direito de optar 
pelo retorno presencial, ou seja, 
que a participação seja faculta-
tiva, e que se mantenha a opção 

das aulas remotas para aqueles 
que preferirem continuar nes-
sa modalidade. A essa altura, 10 
meses depois, todas as escolas já 
deveriam estar prontas e aptas 
ao retorno. A equipe treinada e 
preparada. E caso ainda não este-
jam, nossa luta é para que esses 
preparativos sejam tratados com a 
máxima urgência, para que os alu-
nos retornem o mais rápido pos-

sível. As crianças não têm culpa. 
As crianças não são as vilãs dessa 
história”.

Por fim, informam que “mes-
mo aquelas que não contraíram 
o vírus estão adoecendo. Elas 
foram afastadas das escolas por 
uma questão de saúde e justa-
mente por uma questão de saúde 
é primordial que elas retornem 
o quanto antes. Listamos abaixo 

as cidades que já confirmaram a 
participação na carreta nacional, 
porém diversas outras já estão 
também se organizado. E estare-
mos nesse dia também represen-
tando as incontáveis cidades que 
não tem acesso à informação ou 
que não conseguiram se mobili-
zar, mas que também aguardam 
ansiosamente pela retomada das 
aulas presenciais”. (GA)

DIVULGAçãO Os organizadores salientam 
que através dessa carreata também 
querem reforçar a necessidade 
de que os governos dos estados 
e governo federal classifiquem a 
educação como serviço essencial, 
formalizando a necessidade de 
priorização destes serviços dentro 
da sociedade. “Desde março de 
2020 as escolas estão fechadas na 
maior parte do Brasil. Já se passa-
ram 10 meses desde que as crian-
ças foram proibidas de frequentar 
as escolas presencialmente. No iní-
cio da pandemia era razoável que 
essa atitude fosse tomada, uma vez 
que a doença era ainda muito des-
conhecida, e que se imaginava que 
o comportamento do coronavírus 
fosse similar a outras viroses já 
conhecidas, que se disseminavam 
com bastante facilidade entre as 
crianças. Isso justificou o fato de 
diversos setores da economia te-
rem sido priorizados no processo 
de saída gradativa do lockdown”.

Informam que “porém, com o 
passar dos meses, vários artigos 
científicos trouxeram a conclusão 
de que crianças raramente trans-
mitem Covid-19 para os adultos, 
dificilmente precisam de medica-
mentos específicos, e que crianças 
raramente desenvolvem quadro 
grave da doença. Dessa forma, 
a escola, com todos os devidos 
protocolos, não é um local de alta 
transmissibilidade. Além disso, 
com o passar do tempo, foi sendo 
percebido também que o afasta-
mento das escolas já trazia sérias 
consequências. Crianças que apa-
rentemente estão sendo conside-
radas “birrentas”, ou “difíceis de 
lidar” estão na verdade sinalizan-
do quadros de ansiedade, irritabi-
lidade, depressão e alterações do 
sono. Distúrbios de alimentação 
levando a quadros de obesidade 
ou anorexia. Adolescentes falando 
em suicídio. Medo, pânico. Agres-
sões e violência sexual”.

Destacam que “tudo isso sem 
falar nas perdas evidentes no 
desenvolvimento cognitivo das 
crianças menores, que precisam 
da interação social não apenas 
como uma diversão, mas sim para 
a sua formação psíquica e motora. 
Ou seja, desde meados de agosto 
já sabíamos que era seguro e ne-
cessário voltar. Porém as autori-
dades não priorizaram o retorno 
das crianças para as escolas, como 
aconteceu em diversos países do 
mundo. As aulas online foram um 
paliativo que contribuiu (em par-
te) para a questão pedagógica ou 
curricular para algumas crianças. 
Porém muitas não tiveram essa 
oportunidade e com isso sabemos 
que a qualidade do ensino foi gra-
vemente comprometida. A evasão 
escolar será altíssima. Muitos jo-
vens já desistiram de retornar. Já 
estão trabalhando, se casando, en-
gravidando, ou simplesmente per-
deram o gosto pelo estudo”.
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VAGA DE EMPREGO
FAXINEIRA

Contrata-se faxineira.
De segunda à sábado – meio expediente.

Interessados entregar currículo no seguinte endereço:
Rua Juventino Gomes, nº 223, Vila Guilhermina – Montes Claros – MG

Ou enviar por e-mail: rh@vigillaralarmes.com.br
Salário a combinar. 

Moc cria Núcleo de Referência à 
Mulher Vítima de Violência

Homem é preso com galão de combustível 
após mulher pedir socorro à PM

Você conhece o Plano de Integridade da 
Sejusp?

GIRLENO ALENCAR

O prefeito Humberto Souto 
oficializou ontem (15), através de 
Decreto Municipal 4.162, a criação 
do Centro de Referência em Atendi-
mento à Mulher Vítima de Violência 
(CRAM) que tinha sido anunciado 
em 2019, durante o Dia Municipal 
de Consciencialização. O novo ór-
gão será vinculado à Coordenado-
ria Municipal da Mulher da Secreta-
ria Municipal de Desenvolvimento 
Social e terá a função de promover 
o enfrentamento da situação de 
violência vivenciada pelas mulheres 
no município, bem como a cidada-
nia por meio de ações globais e de 
atendimento interdisciplinar.

Acolher as mulheres em situação 
de violência, orientando-as sobre 
os diferentes serviços disponíveis 
para a proteção, apoio e assistên-
cia; propiciar os meios para obter 

o apoio jurídico necessário; articu-
lar ações de proteção com a Rede 
Socioassistencial e Intersetorial e 
o Sistema de Garantia de Direitos; 
promover atividades de prevenção 
na comunidade e de qualificação 
profissional; realizar, em parceria 
com a rede de garantias de direitos, 
levantamento de dados locais sobre 
a situação da violência contra a mu-
lher também estão entre as funções 
que o CRAM deverá exercer.

À Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Social caberá desig-
nar a equipe multidisciplinar de 
profissionais que atuará no CRAM. 
O Município poderá ainda firmar 
convênios e parcerias com insti-
tuições públicas e privadas com o 
objetivo de viabilizar os objetivos do 
CRAM. O órgão tem a finalidade de 
promover o enfrentamento da situ-
ação de violência vivenciada pelas 
mulheres no Município, bem como 

promover a cidadania por meio de 
ações globais e de atendimento in-
terdisciplinar; acolher as mulheres 
em situação de violência, orientan-
do-as sobre os diferentes serviços 
disponíveis para a proteção, apoio e 
assistência em cada caso particular.

Ainda deve propiciar, à mulher 
assistida, os meios para obter o 
apoio jurídico necessário a cada 
caso específico; prestar informação e 
orientação por meio de atendimento 
presencial ou remoto às mulheres; 
articular ações de proteção com a 
Rede Socioassistencial, Intersetorial 
e o Sistema de Garantia de Direitos; 
promover atividades de prevenção 
na comunidade, bem como de qua-
lificação profissional junto à rede de 
atendimento; promover em parceria 
com a rede de garantias de direitos 
de levantamento de dados locais so-
bre a situação da violência contra a 
mulher.

Um homem, de 20 anos, foi 
preso em flagrante ontem (15), em 
Taiobeiras, por ameaçar matar a mu-
lher, de 23, e os dois filhos deles. A 
Polícia Militar apreendeu um galão 
com resquícios de combustível com 
o suspeito.

De acordo com a PM, quando os 
militares faziam patrulhamento na 
região central daquela cidade quan-
do a vítima se aproximou chorando 
e gritando por socorro. Ela relatou 
que havia brigado com o marido e 

disse ainda que ele afirmou que co-
locaria fogo nela e nas duas filhas de 
19 dias e de dois anos.

A vítima ainda contou para os mi-
litares que o marido estava em um 
posto de combustíveis. Os policiais a 
acalmaram e foram até o estabeleci-
mento indicado.

Ainda segundo os militares, 
quando o suspeito percebeu a 
aproximação da PM, derramou o 
combustível, que estava armazenado 
dentro de um galão, em uma planta.

Os militares analisaram o vasilha-
me e constataram que realmente se 
tratava de combustível. Ao ser ques-
tionado, o homem confirmou que 
brigou com a esposa, mas negou 
que iria colocar fogo nela e nas duas 
filhas. Falou ainda que o galão per-
tence ao pai dele.

O casal foi levado para a delega-
cia e a criança de dois anos ficou sob 
a responsabilidade de um parente 
enquanto as providências legais 
eram tomadas.

Um homem, de 20 anos, foi 
preso em flagrante ontem (15), 

em Taiobeiras, por ameaçar ma-
tar a mulher, de 23, e os dois 

filhos deles. A Polícia Militar 
apreendeu um galão com res-

quícios de combustível com o 
suspeito.

De acordo com a PM, quan-
do os militares faziam patrulha-
mento na região central daquela 
cidade quando a vítima se apro-
ximou chorando e gritando por 
socorro. Ela relatou que havia 
brigado com o marido e disse 
ainda que ele afirmou que colo-
caria fogo nela e nas duas filhas 
de 19 dias e de dois anos.

A vítima ainda contou para 
os militares que o marido estava 
em um posto de combustíveis. 
Os policiais a acalmaram e fo-
ram até o estabelecimento indi-
cado.

Ainda segundo os militares, 
quando o suspeito percebeu a 

aproximação da PM, derramou 
o combustível, que estava arma-
zenado dentro de um galão, em 
uma planta.

Os militares analisaram o 
vasilhame e constataram que 
realmente se tratava de com-
bustível. Ao ser questionado, o 
homem confirmou que brigou 
com a esposa, mas negou que 
iria colocar fogo nela e nas duas 
filhas. Falou ainda que o galão 
pertence ao pai dele.

O casal foi levado para a de-
legacia e a criança de dois anos 
ficou sob a responsabilidade de 
um parente enquanto as provi-
dências legais eram tomadas.

DIVULGAçãO

POLÍCIA MILITAR 
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Governador entregará seringas 
e dará ordem da adutora

Norte de Minas recebe 527,5 mil seringas 
para vacinação contra a Covid-19

GIRLENO ALENCAR

O governador Romeu Zema 
estará a partir de amanhã, no 
Norte de Minas, quando cumpri-
rá agenda em três municípios, 
começando por Montes Claros, 
onde se reunirá com os prefei-
tos da microrregião de Saúde. 
O evento será em hotel da ci-
dade, limitado a 22 prefeitos, 
para cumprir o Decreto Munici-
pal que permite no máximo 30 
pessoas em reuniões. Depois o 
governador Romeu Zema segue 

para Ibiaí, onde dará a ordem 
de serviço para a construção da 
adutora que trará água do rio São 
Francisco para abastecer Montes 
Claros, ao interligar com o siste-
ma Pacuí. Depois ele segue para 
Pirapora, onde participará de ou-
tra reunião com os prefeitos da 
microrregião de saúde.

A adutora do rio São Fran-
cisco faz parte do processo de 
concessão do abastecimento de 
água e esgoto de Montes Claros 
e o custo é de R$ 209 milhões, 
onde a Copasa buscou o financia-

mento do Banco Europeu. A obra 
deveria ser iniciada em setembro 
do ano passado, mas o Tribu-
nal de Contas de Minas Gerais 
suspendeu em maio a licitação 
internacional, depois de denún-
cia formulada por uma empresa 
concorrente. No último dia 14 
de janeiro a empresa OECI, do 
Grupo Odebrechet, vencedora da 
licitação, apresentou a documen-
tação final exigida no contrato. 
Os serviços deverão ser iniciados 
na quarta-feira, com a implanta-
ção do canteiro de obras.

Para o início da campanha na-
cional de vacinação contra a Co-
vid-19, doença causada pelo novo 
coronavírus, os 86 municípios que 
compõem a região ampliada de 
saúde do Norte de Minas vão con-
tar com aporte extra de 543.700 
seringas agulhadas. O repasse dos 
insumos para a Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Cla-
ros e para as Gerências Regionais 
de Saúde de Januária e Pirapora 
está sendo feito pela Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG). A previsão do Ministé-
rio da Saúde é de que a campanha 

de vacinação seja iniciada a partir 
de quarta-feira (20).

Para todas as 28 unidades 
regionais de saúde do Estado a 
SES-MG está entregando cerca de 
7 milhões de seringas. Além dis-
so, 450 câmeras frias estão sendo 
repassadas para as unidades re-
gionais, bem como 617 freezers, 
com capacidades entre 200 e 400 
litros foram adquiridos pelo Go-
verno do Estado visando ampliar 
a capacidade de armazenamento 
de vacinas da rede de frios es-
tadual. No caso das seringas, a 
Superintendência Regional de 

Saúde de Montes Claros que tem 
sob sua jurisdição 54 municípios, 
é a segunda do Estado a receber 
maior montante de insumos, to-
talizando até esta sexta-feira, 353 
mil unidades. Para a Gerência 
Regional de Saúde de Januária 
(GRS), que atua em 25 municí-
pios, estão sendo destinadas 142 
mil seringas. Já a GRS de Pirapora, 
que tem sob sua responsabilidade 
sete municípios, está recebendo 
42.750 seringas.

“Todo o processo de compras 
e de logística de distribuição foi 
planejado com antecedência. 

quando as vacinas contra a co-
vid-19 chegarem, os municípios 
estarão abastecidos com as serin-
gas agulhadas para darem início 
à vacinação”, destaca a subsecre-
tária de Vigilância em Saúde, Ja-
naína Passos de Paula. A logística 
para organizar a imunização da 
população contra a Covid-19 é 
semelhante à utilizada nas cam-
panhas contra a Gripe Influenza: 
as seringas agulhadas saem do al-
moxarifado da SES-MG e da Rede 
Estadual de Frio. A partir destes 
pontos são transportadas a cada 
uma das unidades regionais de 

saúde, que mobilizam no sentido 
de providenciar o recolhimento 
e armazenamento adequado dos 
materiais.

A superintendente regional de 
saúde de Montes Claros, Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques enten-
de que o trabalho que a SES-MG 
está implementando é de funda-
mental importância no sentido 
de proporcionar aos municípios 
o suporte e apoio técnico neces-
sário para a vacinação da popu-
lação contra a Covid-19. “Por se 
tratar de um trabalho que exige 
um grande esforço, o empenho 

dos governos Federal, Estadual e 
dos municípios é determinante 
no sentido de alcançarmos os me-
lhores resultados possíveis com 
a campanha de vacinação, garan-
tindo o atendimento da popula-
ção”, ressalta a superintendente. 
A vacinação contra a Covid-19 
terá os seguintes grupos prioritá-
rios: idosos em asilos; indígenas 
e profissionais de saúde. Depois 
entram na fila os idosos com mais 
de 75 anos. Cada pessoa deverá 
receber duas doses das vacinas, 
num intervalo de três semanas. 
(GA)

A alegria é sua característica. A for-
ça da palavra evangelizadora também. 
Seus 80 anos de vida, que completa no 
dia 17/01/2021, é uma benção para sua 
família e todos que convivem com ele.

PARABéNS Pe. JOãO BATISTA 
Saúde e paz e muitas bênçãos de Deus. 

Família e amigos

DIVULGAçãO
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RESUMO DE Novelas

Talita Younan já é mamãe! Atriz dá 
à luz Isabel, sua filha com diretor 
João Gomez

William Bonner movimenta web por 
desabafo no ‘JN’ e ganha apoio de 
Natasha Dantas

Talita Younan deu à luz primeira filha, Isabel, nesta sexta-feira (15). Menina é fruto do 
seu casamento com o diretor João Gomez

Primeira filha de Talita Younan, Isabel nasceu nesta sexta-feira (15), às 4h05, com 3,490 g e 50 cm, na materni-
dade Perinatal, em Laranjeiras, Zona Sul do Rio de Janeiro. A menina é fruto do casamento da atriz com o diretor 
João Gomez, filho de Regina Duarte. O casal oficializou a união em outubro do ano passado. Isabel também é a 
primeira filha de João, pai de João Gabriel (6 anos) e Antônio (5 anos), fruto do seu casamento com Regiane Alves. 
A novidade foi revelada pela própria Talita, que se derreteu pela filha: “Isabel é muito, muito, muito linda”.

“O dia mais feliz da minha vida! Os próximos anos mais incríveis dela, também podem chegar. Isabel é apaixo-
nante! Bochechas grandes, mamando bastante e dormindo muito. O parto foi super tranquilo, equipe maravilhosa 
e agora só curtir a pequena grande menina”, afirmou Talita.

Ao longo dos meses, a mamãe de primeira viagem compartilhou a evolução da gravidez em suas redes sociais e 
se surpreendeu com o tamanho do barrigão. “A maior barriga que eu já vi de um serzinho só”, reparou certa vez a 
artista, no ar atualmente na reprise de “Malhação: Viva a Diferença”, na qual vive a K1.

William Bonner desabafou sobre a luta do jornalismo profissional contra as fake news e 
criticou a gestão de pandemia no Brasil durante o ‘Jornal Nacional’, na noite desta quinta-
feira (14). A mulher do jornalista, Natasha Dantas, declarou apoio a ele nas redes sociais: 

‘Muito orgulho’

William Bonner se tornou um dos assuntos mais comentados da internet. Na noite desta quinta-feira (14), o 
jornalista fez um desabafo ao vivo durante a exibição do “Jornal Nacional”. No programa, o comunicador se posi-
cionou contra as fake news e criticou a gestão da pandemia do coronavírus no Brasil.

No mesmo dia, famosos iniciaram campanha para conseguir verba para comprar cilindros de oxigênio em prol 
das vítimas da covid-19 em Manaus.

“Aí chega aquele momento em que eu, a Renata Vasconcellos, nós aparecemos aqui ao lado do Alan Severiano 
que está em São Paulo. Você já sabe o que vai acontecer agora. Mas eu queria só lembrar que se nós fazemos 
isso todo dia é porque nós estamos cumprindo um dever profissional. Nós aqui e todos os jornalistas do planeta 
Terra”, iniciou o jornalista.

‘NÓS ESTAMOS ESGRIMINDO COM LOUCOS, COM IRRESPONSÁVEIS’
No discurso, William Bonner, que completou 57 anos no fim do ano passado, repreendeu a propagação de 

notícias falsas através das redes sociais.

“Nesse momento, infelizmente, além de dar as notícias, de trazer as informações corretas, nós estamos esgri-
mindo com loucos, com irresponsáveis, com gente que é capaz de entrar num WhatsApp da vida e sair espalhando 
mentira a bel-prazer, mas as mentiras mais absurdas, crendices. Tem gente que faz isso investido de cargo público. 
Tem gente que faz isso sistematicamente. Mas a gente aqui, nós jornalistas profissionais, nós não vamos desistir, 
porque esse é o nosso dever profissional. A gente está defendendo aqui a nossa profissão, mas a gente está de-
fendendo aqui, a sociedade. A nossa, aqui no Brasil, e cada colega nosso jornalista em cada país desse planeta”, 
acrescentou.

“Agora eu vou pedir para vocês que prestem muita atenção nas informações que o Alan está trazendo porque 
elas foram colhidas por um consórcio de veículos da imprensa, empresas, independentes da imprensa, se junta-
ram para oferecer para você em diversos meios e veículos, números e informações confiáveis como essas que o 
Alan vai trazer agora e ele tem uma notícia péssima para trazer para você. A média de casos da pandemia do Brasil 
também bateu um recorde”, concluiu o apresentador antes de introduzir a notícia de que o Brasil volta a ter média 
de mil mortes por dia.

MULHER DE WILLIAM BONNER, NATASHA DANTAS APOIA JORNALISTA
Após pronunciamento ao vivo no jornal, William Bonner ganhou o apoio de sua atual mulher, Natasha Dantas. 

Ele e a fisioterapeuta desde 2018, dois anos após o fim do casamento dele com Fátima Bernardes.
“Muito orgulho deste homem”, escreveu Natasha ao compartilhar uma foto.

Camila pressiona Gio-
vanni, que decide contar 
como conheceu Bruna. 
Aparício revela que exis-
te um documento com-
provando que Teodora 

deu 2% das ações do Grand Bazzar para Safira. Tamara 
marca um jantar com Penélope e surpreende a mãe 
com a presença de Henrique. Camila se oferece para 
investigar a explosão no depósito do Grand Bazzar, a 
fim de inocentar Giovanni. Beto arma uma surpresa 
para Tancinha e Francesca.

Irene rouba o carro de 
Eugênio. Zeca recebe uma 
mensagem de Ritinha e 
tem um pressentimento. 
Abel e Nazaré se preocu-
pam com Zeca. Silvana 

afirma para Eurico que se internará em uma clínica de 
reabilitação, e os dois se beijam. Caio repara que Irene 
resgatou os brincos perdidos em sua casa e comenta com 
Leila. Bibi provoca Caio com uma declaração de amor a 
Rubinho. Aurora exige que Bibi leve Dedé de volta para 
sua casa. Caio e Eurico acompanham Silvana até a clínica. 
Eugênio se desespera ao não encontrar a chave reserva 
de seu carro, e Irene comemora.

Bibiana e Donato pergun-
tam para Hélio se ele co-
nhece Arruda, e percebem 
que o filho pode estar en-
volvido no sequestro de 
Samuel. Bibiana pede a 

Juliano que vá à polícia contar que viu Hélio e Arruda no 
resort. Carol decide viajar para ficar longe de Lino e Taís, e 
comenta com Mila que fingirá para a mãe que está partin-
do a trabalho. Lino afirma a Carol que a ama e que quer se 
casar com ela. Juliano dá um prazo de uma semana para 
Hélio ir à polícia confessar seu envolvimento no sequestro 
de Samuel. 

Carmen visita uma 
amiga para que avalie uma 
das pinturas do tesouro 
do orfanato. Ela diz que 
essa tela é valiosa e que 
existem apenas mais três 

dela, que juntas formam os quatro cavalheiros do apoca-
lipse. Ela diz que essas obras estão desaparecidas há anos 
e que poucos, como historiadores, sabem da importân-
cia das pinturas. A mulher diz ainda que as quatro obras 
juntas podem guardar um grande segredo. Carmen fica 
curiosa. Enquanto isso, Armando vende uma das telas, 
que havia ficado com ele. 
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EQUATORIAL TRANSMISSORA 5 SPE S.A.
CONCESSÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO (LO) 

A empresa Equatorial Transmissora 5 SPE S.A., CNPJ nº 26.845.283/0001-66, 
torna público que recebeu do Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (IBAMA), em 18/12/2020, a Licença de Operação (LO) n° 
1600/2020 da Linha de Transmissão 500 kV Igaporã III – Janaúba 3 C2 (Lote 15), 
localizada nos estados da Bahia e Minas Gerais, no âmbito do processo IBAMA nº 
02001.000609/2017-51. Joseph Zwecker Junior – Diretor

Empresas e municípios do NM recebem 
R$ 152 mi em crédito do BDMG

Norte de Minas registra seis mortes por 
Covid-19

Governo de Minas abre cadastro para 
regularização fundiária urbana

O Banco de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (BDMG) fechou 
2020 com desembolso nominal 
recorde para empresas e municí-
pios do Norte de Minas de R$ 152 
milhões, alta de 145% em relação 
a 2019, que foi de R$ 62 milhões. 
Em todo os estado, o aporte foi de 
R$ 2,85 bilhões, alta de 118% em 
relação ao ano anterior.

“Os resultados recordes, espe-
cialmente os voltados para micro e 
pequenas empresas, demonstram 
que o BDMG tem cumprido seu 
mandato de banco de desenvolvi-
mento neste cenário desafiador, 
desencadeado pela pandemia. 
Conseguimos equilibrar a alta de-
manda por crédito com a neces-
sidade de preservação da solidez 
financeira da instituição”, afirma 
presidente da instituição financei-
ra, Sergio Gusmão.

O segmento que apresentou o 
maior crescimento do desembolso 
foi o de micro e pequenas empre-
sas, que recebeu R$ 906,2 milhões 
em todo o estado, um crescimen-
to de 343% na comparação com o 
valor liberado em 2019. Do total 
liberado, 73% se deram por meio 
de recursos próprios, 26% foram 

provenientes de repasses de ou-
tras instituições e 1% de recursos 
de fundos.

Em 2020, o BDMG atendeu 
13.462 clientes, entre empresas e 
prefeituras distribuídas em 686 ci-
dades, 85% delas com IDH menor 
do que a média brasileira. 

RECURSOS CAPTADOS

Outro recorde batido pelo 
BDMG, em 2020, refere-se ao 
volume de recursos captados no 
mercado: R$ 2,3 bilhões, visando 
dar lastro financeiro para a manu-
tenção ou estruturação de novas 
linhas de crédito. As captações se 
deram com instituições internacio-
nais como Fonplata, Banco Cargill, 
Agência Francesa de Desenvolvi-
mento, além da negociação com 
o Banco Europeu de Investimento 
para a flexibilização de recursos já 
captados para uso nos programas 
emergenciais relacionados à Co-
vid-19.

A última destas operações no 
mercado internacional ocorreu 
em 29/12/20, na Bolsa de Nova 
Iorque, quando o BID Invest ad-
quiriu US$ 50 milhões em Títulos 

Sustentáveis emitidos pelo BDMG. 
Foi a primeira vez que um banco 
público brasileiro emitiu um títu-
lo deste tipo, que é destinado ao 
financiamento de projetos com 
enfoque ambiental e/ou social de 
empresas de todos os portes e mu-
nicípios.

PANDEMIA - PLANO
DE AçãO 

Desde a decretação oficial da 
pandemia, em março, o BDMG 
movimentou-se para ajustar seu 
portfólio de produtos à nova re-
alidade, provendo maior liquidez 
ao mercado. “Reduzimos nossas 
taxas, ampliamos os prazos de 
pagamento, abrimos um progra-
ma de renegociação de dívidas, 
criamos ou ampliamos progra-
mas de crédito focados em micro 
e pequenas empresas e também 
criamos condições exclusivas para 
empresas do setor da saúde. Vale 
destacar também que, por meio 
de nossa plataforma digital, o mi-
cro e pequeno empresário podem 
requisitar crédito de forma online, 
com mais agilidade e menos buro-
cracia”, destaca Sergio Gusmão.

SAÚDE E
EMPREENDEDORISMO 

FEMININO 

Em função da pandemia, o 
BDMG estruturou linhas especiais 
de crédito para o atendimento 
ao setor de saúde que contribuí-
ram para que o desembolso para 
as empresas vinculadas a este 

segmento alcançasse R$ 185,1 
milhões. Estes financiamentos 
foram destinados à criação e ma-
nutenção de leitos hospitalares, 
centros de saúde assistida, além 
de apoiarem a produção de kits 
de diagnóstico para a Covid-19, 
luvas descartáveis e outros mate-
riais. 

Outro destaque, igualmente 

sintonizado com os Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável, fo-
ram os desembolsos por meio da 
linha de crédito Empreendedoras 
de Minas. Voltada para micro ou 
pequenas empresas lideradas por 
mulheres, a iniciativa contemplou 
789 empresas em 201 municípios, 
para as quais foram destinados R$ 
31,2 milhões em 2020.

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas teve mais cin-
co mortes por causa do Covid-19, 
sendo dois em Janaúba, três em 
Montes Claros e um em Espino-
sa; Com isso, a região ficou com 
37.079 casos de Covid ao todo, 
sendo 36.459 confirmados e 617 
óbitos. São 547 novos, em Berizal 
(1), Bocaiuva (5), Buritizeiro (12), 
Catuti (1), Chapada Gaúcha (2), 
Claro dos Poções (3), Cristália (1), 
Espinosa (13), Francisco Dumont 
(1), Francisco Sá (20), Grão Mogol 
(5), Itacarambi (5), Janaúba (56), 
Japonvar (3), Juramento (1), Las-

sance (3), Mato Verde (1), Mirabela 
(2), Monte Azul (5), Montes Claros 
(320), Montezuma (6), Novorizonte 
(1), Rio Pardo de Minas (2), Rubeli-
ta (5), São João da Ponte (1), São 
João do Paraiso (28), Serranópolis 
de Minas (3), Taiobeiras (17), Vár-
zea da Palma (17) e Verdelândia (6).

As 616 mortes nos 74 muni-
cípios do Norte de Minas foram 
em Aguas Vermelhas (1) Bocaiuva 
(12), Brasília de Minas (5) Buenó-
polis (3), Buritizeiro (11), Capi-
tão Enéas (4), Catuti (2) Chapada 
Gaúcha (1), Claro dos Poções (2), 
Cônego Marinho (1), Coração de 
Jesus (2), Cristália (1), Curral de 

Dentro (2), Divisa Alegre (4), En-
genheiro Navarro (1), Espinosa 
(16), Francisco Dumont (3), Fran-
cisco Sá (8), Fruta de Leite (2), 
Gameleiras (3), Glaucilândia (1), 
Guaraciama (1), Grão Mogol (3), 
Ibiaí (1), Icaraí de Minas (1), Ita-
cambira (2) Itacarambi (6), Jaíba 
(14), Janaúba (33), Januária (15), 
Japonvar (1), Jequitaí (4), Joaquim 
Felício (1), Josenópolis (3), Juve-
nília (2), Lassance (1), Lontra (5), 
Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (6), Matias Cardoso (3), 
Mato Verde (4), Mirabela (5); Mira-
vânia (1) Montalvânia (12), Monte 

Azul (14), Montes Claros (236), 
Ninheira (1), Nova Porteirinha (2), 
Novorizonte (2), Padre Carvalho 
(3), Pai Pedro (1), Pedras de Maria 
da Cruz (1), Pintópolis (1) Pirapo-
ra (24), Porteirinha (19), Riachi-
nho (2), Riacho dos Machados (1), 
Rio Pardo de Minas (3), Rubelita 
(1), Salinas (20), Santa Cruz de 
Salinas (2), Santa Fé de Minas (2), 
Santo Antonio do Retiro (1), São 
Francisco (18), São João da Pon-
te (13), São Joao das Missões (1), 
São Joao do Paraiso (2), São Ro-
mão (3), Taiobeiras (10), Ubaí (1), 
Urucuia (3), Várzea da Palma (13), 
Varzelândia (6) e Verdelândia (2).

O Governo de Minas Gerais tor-
nou público, nesta semana, o cadas-
tramento de núcleos urbanos infor-
mais para fins de classificação dos 

municípios para apoio na regulariza-
ção fundiária urbana. Executada por 
meio da Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Econômico (Sede), a 

ação busca promover o direito social 
à moradia e incentivar o desenvolvi-
mento econômico local.

As cidades interessadas em cre-

denciar têm até o dia 19 de março 
para fazer a inscrição.

Os municípios classificados pode-
rão ser atendidos pelo Minas Reurb, 
uma política criada para aprimorar e 
agilizar a atuação do Estado de Minas 
Gerais no apoio às demandas de re-
gularizações fundiárias. Ela permite, 
também, maior interação com os mu-
nicípios e a conclusão dos processos 
para o fornecimento do título de pro-
priedade às respectivas famílias.

DESENVOLVIMENTO
REGIONAL

A ação promove o desenvolvimen-

to econômico e social nas diversas 
regiões do estado por meio da regula-
rização fundiária urbana, materializa-
da com a efetiva entrega do título de 
propriedade às famílias beneficiadas.

Para o secretário adjunto da Sede, 
Fernando Passalio, o objetivo é pro-
mover a dignidade e a independência 
dessas famílias e fomentar a econo-
mia dos municípios que participarem 
da política de Reurb estadual, assim 
como possibilitar um melhor orde-
namento urbanístico desses muni-
cípios e garantir a função social da 
propriedade, prevista na Constituição 
Federal.

“A iniciativa do Governo de Minas 

Gerais é um reforço do compromisso 
em promover o direito à moradia. 
Neste novo chamamento, os titula-
res terão inúmeros benefícios, como 
vantagem de acesso ao crédito, com-
provante de endereço, segurança 
jurídica e valorização do imóvel”, 
afirmou Passalio.

PARA PARTICIPAR

O Chamamento Público será 
conduzido pela Subsecretaria de 
Desenvolvimento Regional no âm-
bito da Superintendência de Regu-
larização Fundiária e Planejamento 
Urbano. Os pedidos de esclareci-
mentos, referentes ao processo de 
chamamento, poderão ser realiza-
dos por qualquer pessoa, inclusive 
proponente, e deverão ser envia-
dos, por escrito, por meio do e-mail 
minas.reurb@desenvolvimento.
mg.gov.br.

O edital está disponível em 
www.desenvolvimento.mg.gov.br , 
na aba “Editais Sede”.

DIVULGAçãO 

DIVULGAçãO 

O aporte de recursos para cidades do Norte de Minas registrou alta de 145% em 2020
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FRENTE A FRENTE
PRAçA DA MATRIZ- Agora sai mesmo, a reforma da PRAçA DA 

MATRIZ, que é um dos símbolos de Montes Claros, pois o contrato 
deverá ser assinado com a empresa esta semana e as obras imedia-
tamente iniciadas. Há muito tempo que todos nos montes-clarenses 
estamos esperando o início da reconstrução da praça. O deputado 
estadual CARLOS PIMENTA e o secretário municipal de Meio Ambien-
te Paulinho Ribeiro, sempre correram atrás e finalmente pelo visto, 
brevemente teremos a PRAçA DA MATRIZ. Ela já foi recuperada na 
época da VALLE NORDESTE e voltou a ser destruída. Agora ESPERA-
MOS qUE HAJA UMA RIGOROSA VIGILÂNCIA, quando for aberta ao 
público novamente.

TRISTE RETRATO DE UM CONGRESSO DEPRIMENTE- Enquan-
to a pandemia se alastra na tal segunda onda, deputados e senadores 
estão preocupados em se locupletaram com os benefícios oferecidos 
pelo governo para viabilização da vitória dos candidatos que Bolsona-
ro apoia para presidentes da Câmara e do Senado. Esses parlamenta-
res nojentos não estão nem ai para a população brasileira.

DÓLAR- O dólar seguiu registrando baixas em relação ao real. Nes-
ta semana que se encerra, a moeda norte-americana registra perdas 
acumuladas superiores a 4%. O mercado está atento à possibilidade 
de uma nova rodada de estímulos nos EUA e ao discurso de Jerome 
Powell, presidente do Fed (banco central americano). Powell sinalizou 
que um aumento na taxa de juros americana “não virá tão cedo”.

A BOLSA BRASILEIRA- Na bolsa brasileira, a perspectiva de novos 
estímulos nos EUA trouxe otimismo e impulsionou o Ibovespa, com 
sucessivas altas e com pregões superiores aos 123 pontos. No entanto, 
em economia, é sempre bom lembrar que tudo muda de repente.

TOQUE DE RECOLHER- A fim de frear o avanço da pandemia em 
Manaus, o governador do Amazonas, Wilson Lima, anunciou decreto 
que proibirá a circulação de pessoas entre 19h e 6h na cidade. Nos úl-
timos sete dias, a média móvel de mortes pelo coronavírus aumentou 
183% no Amazonas.

O GOVERNADOR Romeu Zema, aterrissando aqui em Moc na pró-
xima segunda-feira, e depois segue para Ibiaí e Pirapora. Vem trazer se-
ringas para as cidades da região. que venha mesmo o inicio da vacina 
prevista para iniciar na próxima quarta-feira. Enquanto isso, estamos 
vendo certa disputa entre o presidente Bolsonaro e o deslumbrado 
Governador de São Paulo João Doria para ver quem VAI TOMAR PRI-
MEIRO A VACINA.

ESTADOS DEVEM informar qual a quantidade de agulhas e se-
ringas que possuem em seus estoques para a vacinação contra a Co-
vid-19, decide Lewandowski após ministério da Saúde dizer que sete 
Estados não têm estoque suficiente para suprir a demanda inicial de 
30 milhões de doses.

MANAUS ficou em situação crítica após a falta de oxigênio nos hos-
pitais para tratar os pacientes de Covid-19. O envio de oxigênio de 
outros estados para Manaus não tem sido suficiente. Pacientes já estão 

sendo enviados para serem tratados em outros estados.

QUEM AINDA quiser aproveitar o VÔO ESPECIAL DA AZUL, direto 
para Porto Seguro, saindo daqui de Moc e vice-versa, as quartas e do-
mingos, ele vai ser encerrado no próximo dia 31.

APAGãO À VISTA? Com os reservatórios vazios, Adriano Pires acha 
que o Brasil pode passar por um apagão semelhante ao que ocorreu 
em 2001 no Governo FHC.

A EMPRESáRIA DO SETOR FASHION infantil, HAVA NUNES, lan-
çando nova coleção para a garotada com modelos exclusivos em sua 
loja KINDER. Vale uma conferida ao lado da ADA TREND, que está 
dando desconto de modelos espetaculares de até 70%.

WhatsApp, compartilhamento de dados, Signal e Telegram tiveram 
recordes de usuários após o anúncio da nova política do WhatsApp de 
compartilhamento de dados com o Facebook. Com a alteração, a regra 
é clara: quem não concordar com a mudança é “convidado” a sair.

ESTá FICANDO uma beleza, a nova ROTATÓRIA rumo a avenida 
do Parque e AVENIDA IBITURUNA. Espero que façam um PROJETO 
DE TRÂNSITO, pois o movimento ali é dos maiores e como sempre, 
ninguém ou quase ninguém, OBEDECE AS FAIXAS DE PEDESTRES.

MEU DESTAQUE neste final de semana, vai para o PADRE DA 
FÁMILIA, ou seja, JOÃO BATISTA LOPES, que estará aniversariando 
neste domingo. Padre João Batista, que foi homenageado em 1999 
como PERSONALIDADES DO SÉCULO XX, foi um brilhante professor 
de Filosofia da UNIMONTES, fundador da Matriz de São Norberto, 
confessor e amigo particular da nossa saudosa dona Dina Paulino 
e ela já ficava esperando nas recepções sua chegada para que ele 
fizesse as bênçãos. Se fossemos falar do trabalho religioso e social 
feito pelo querido Padre, daria para escrever um livro de belos 
exemplos. Veja nesta foto, a alegria de ambos, quando DONA DINA, 
linda e sempre jovem festejou seus 90 anos na Capela do Colégio 
Imaculada. Que o bom Deus deixe o querido Padre João Batista 
mais tempo entre os montes-clarenses que o amam muito. VIVA 
O GRANDE PADRE JOÃO BATISTA e a VIDA. (Foto Virgínio Santos)

HOJE NOSSA PRINCEZINHA MARIA ALICE PAULINO LAGE, estará 
festejando seus 2 anos de vida, forte, inteligente e sempre 
descontraída. Peço sempre ao bom Deus para abençoar esta 
netinha que ele me deu e que amo tanto. Ela é filha do Engenheiro 
e empresário Lucas Lage e da arquiteta Sterphanie Paulino. 

QUEM ESTÁ circulando por Moc é uma das mulheres mais 
importantes da história de Montes Claros, ou seja, DONA MARINA 
LORENZO FERNANDEZ SILVA, aí com a filha Antonieta e amiga 
Maria Luiza Meira Araújo. DONA MARINA, que me ajudou muito no 
inicio da minha carreira (leia-se LIVRO THEO UMA VIDA) estará 
completando dia 8, seus 98 anos de idade, sempre lúcida e forte, 
fazendo questão de festejar esta data tão importante aqui em Moc.

CINQUENTA ANOS promovendo um evento que  marcou a história 
de Montes Claros, como as PERSONALIDADES DO ANO, não é fácil. 
Iríamos comemorar esta data importante no ano passado e não 
foi possível, quem sabe no final deste ano. Homenageei neste 
evento famoso em várias partes do país, ex-presidentes, ministros, 
governadores e outras autoridades. Veja aí Roberto Brant quando 
era ministro, recebendo o título e o troféu das mãos de dona Dina 
e este jornalista.

FIQUEI FELIZ, em passar ontem na rua Justino Câmara e ver que a 
reestruturação do casario que acho o mais belo da parte  histórica 
de MOC, já está sendo restaurado a todo vapor. Que outros 
sobrados históricos também sejam restaurados, pois precisamos 
preservar a memória de nossa cidade.

UM CLOSE nos meus queridos afilhados de casamento Wilson e 
Ana Elisa Parrela.

EM UM MOMENTO de descontração da bela noiva Luiza Athayde 
Oliveira.

BERNARDO E LUIZA cortando o tradicional bolo.
ESTE JORNALISTA, emoldurado no elegantíssimo casamento em 
2019 pelas amigas Juliana e Cleonice Laughton.

CASAMENTOS ESPETACULARES- Nos últimos anos, tivemos aqui em Moc casamentos  suntuosos, elegantes e com cenários cinematográficos inclusi-
ve, a maioria no PORTAL EVENTOS e  no buffet "DUCA & NAZARETH", mas no ano passado, todos os importantes casamentos foram cancelados e não 
houve um que realmente fosse grandioso. Mas em 2019, tivemos vários, cada um mais belo, luxuosos e glamoroso, reunindo a alta sociedade, em grande 
estilo. Um por exemplo, que marcou foi o que uniu a bela Advogada LUIZA ATHAYDE OLIVEIRA com o engenheiro BERNARDO SANTOS PITANGUY que 
foi realmente um casamento deslumbrante em todos os sentidos, e vai ser difícil acontecer outro, tão belo, cheio de requintes, glamour e elegância.  Os 
dois salões do Portal Eventos ficaram superlotados, com decoração cinematográfica assinada por Rondinely Magalhães e sua equipe, buffet  Favoritto e 
o perfeito cerimonial de Luciana Malveira. Veja alguns momentos como os noivos Luiza e Bernardo na foto oficial no altar da Catedral com os papais: 
Joaquim Manoel- Luciana Athayde Oliveira, Ricardo-Monica Santos Pitanguy.


